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С  т р у д о в о й
п о б е д о й !

Первому секретарю Томского 
райкома КПСС

товарищу ГАБРУСЕНКО А. П. 
Председателю райисполкома 
товарищу АФАНАСЬЕВУ Л. И,

Дорогие товарищи!
Томский обком КПСС и облисполком сердечно 

поздравляют всех тружеников района с замена- 
тельной трудовой победой — досрочным выполне
нием плана заготовок грубых кормов для оощест- 
венного животноводства. Хозяйства района оое£~ 
печили поголовье скота грубыми кормами по J.4 
центнера кормовых единиц на условную голов}.

Наиболее организованно и с высоким качеством 
провели заготовку сена и сенажа совхозы «Красное 
знамя:.', «Молодежный», опытно-производственное 
хозяйство им. Б. Н. Сидоренко.

Достигнутый успех — это результат самоотвер
женного труда механизаторов и рабочих совхозов, 
большой организаторской и политической работы 
партийных организаций, хозяйственных руководи
телей, всей районной партийной организации по 
развертыванию действенного социалистического со
ревнования за обеспечение общественного живот
новодства в предстоящую зимовку кормами в до
статке и хорошего качества.

Большой вклад в выполнение этой задачи внесли 
коллективы. промышленных предприятий и органи
заций, города Томска, которые заготовили кормов 
вдвое больше, чем в прошлом году.

Очень важно, не останавливаясь на достигнутом, 
продолжить работу кормозаготовительных отрядоз 
и звеньев, добиться полного использования всех ре
зервов . для пополнения запасов сена, сенажа, сило
са и травяной муки.

В .ближайшее время совхозам района предстоит 
также успешно решить очередные важные задачи: 
образцово подготовиться к уборке зерновых и кор
мовых культур, картофеля и овощей, заложить 
в полной потребности силос высокого качества, 
своевременно включить в работу все уборочно- 
транспортные комплексы, обеспечить полную со
хранность выращенного урожая при . уборке и 
транспортировке.

Особое внимание необходимо уделить дальней
шему, увеличению производства молокА и мяса на 
дешевых летних кормах, умело использовать зеле
ный конвейер для бесперебойного кормления, скота, 
добиваться и на исходе лета высоких надоев и при
весов. Сейчас это в решающей степени зависит от 
механизаторов, обеспечивающих скот зелеными 
кормами.

Следует усилить работу по подготовке к зиме, бы
стрее завершить ремонт и строительство животно
водческих помещений, кормоцехов, силосных тран
шей, подъездных путей, создать на каждой ферме 
двух-трехмесячный запас кормов, организованно 
перевести скот на зимовку.

Обком КПСС и облисполком выражают уверен
ность, что механизаторы, животноводы, специали
сты и руководители совхозов, все труженики райо
на, выполняя решения июльского (1978 года) Пле
нума ЦК КПСС, приложат все силы, энергию 
опыт, чтобы обеспечить сполна каждое хозяйство 
кормами, добиться дальнейшего увеличения произ
водства молока и мяса, выполнения планов и со
циалистических обязательств четвертого года X  пя-

ТИЛеГКИ ОБКОМ КПСС.
ОБЛИСПОЛКОМ.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНИМ
В прошлом году совхоз 

«Коломинский» достиг трех
тысячного надоя на корову. 
Результат для нас не неожи
данный. Ведь год минувшим 
был молочным (в это время 
надои в сутки на корову на 
отдельных фермах превы
шали 12 килограммов).

Готовясь к летнему паст
бищному периоду, мы сти
рались не упустить малей
шей детали. Продумали ор
ганизацию зеленого конвей
ера, расставили кадры, окон
чательно отказались от 
двухразовой дойки. Для до
ярки, конечно, двухразовая 
дойка была полегче, но мы 
вместе подумали, посчитали. 
Вышло, что по совхозу при 
трехразовой дойке за год мы 
можем получить дополни
тельно около 800 тонн моло
ка, А  обязательство — 5,5 
тысячи тонн. Его надо вы
полнять. Это убедило. Дояр
ки охотно перешли на трех
разовую дойку.

Не всякая корова станет 
пить б о д у  из тех самых за
пруд, которые мы имеем в 
изобилии и на которые 
прежде рассчитывали как 
на водопой. В июле-августе 
они .цветут. Решили: поить
чистой . водей — не исклю
чение, а правило. Теперь 
на каждой дойке есть ем
кости и вода доставляется 
свежая регулярно.

Еженедельно на фермах и 
: комплексах; руководители и 

специалисты встречаются со 
своими людьми, знакомят с  
оперативной информацией, 
ставят5 задачи, Раз в месяц 
обязательно в таких встре
чах принимает участие кто-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК

S  Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

СОРЕВНОВАНИЙ
ПЯТИЛЕТКА
ЭФФЕКТИВНОСТИ,
К А Ч Е С Т В А

Январь— июль 1979 года

НЕФТЯНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
И Г Е О Л О Г И Я

В июле долг по добыче 
нефти возрос до 240 тысяч 
тонн, Это значит, что в тече
ние месяца нефтяники до
были на сорок тонн сырья 
меньше, чем планировалось. 
Положение на промыслах 
критическое. Вслед .за полу
годовым уже не выполняет-) 
ся и задание третьего квар
тала. Основная причина — 
возросшая аварийность. Уве
личился фонд бездействую
щих скважин.

Плохо работали бурови
ки. Если по итогам шести 
месяцев их долг составлял 
69 тысяч метров, то теперь 
эта цифра приблизилась к 
92 тысячам. Буровые работы 
ведутся несобранно, руко
водители подразделений и

объединения Томскнефть 
никак не могут сконцентри
ровать силы в бурений на 
главных, ключевых позици
ях.

Нефтеразведчики план по 
проходке скважин в июле 
выполнили. Справились е 
заданиями Васю ганская, 
Александровская и Колпа- 
шевская экспедиции. В боль
шом долгу каргасокцы и, 
как ни странно, Западная 
нефтеразведочная экспеди
ция (при плане 2.900 метров 
пробурила 1.900).

Третий квартал — решаю
щий для геологов и нефтя
ников. В эти три месяца 
определяется судьба годовой 
программы.

СТРОИТЕЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ 
И КАПИТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

С начала года предприя
тия территориального уп
равления строительства вы
пустили продукции на 12 
миллионов 764 тысячи’ руб
лей; заводы производствен
ного объединения Томск- 
стройматериалы — на 10.016 
тысяч. План реализации вы
полнен соответственно на 
101,6 процента и на. 100,8 
процента. Однако если 
предприятия Т.ТУС смогли 
обеспечить двухпроцентный 
прирост объема реализации 
по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года. то 
объединение на те же два 
процента сократило выпуск 
продукции. Значительно (до 
уровня 92,4 процента к про
шлому году) упала и про
изводительность труда в 
коллективах объединения 
Томскстройматериалы.

По-прежнему сложно со
стоят дела в капитальном 
строительстве. Область в це
лом план семи месяцев не 
выполнила; особенно плохо 
с вводом жилья. Обращает 
на себя внимание то, что 
особенно безответственно 
подходят к сооружению объ
ектов ' жилья и соцкультбы
та разного рода ведомствен
ные строительные подразде
ления: СУ ГРЭС-2 РСТ-8, 
тресты Томлесстрой, Томск- 
трансстрой и другие. ;

Томское территориальное 
управление строительства 
план семи месяцев не вы
полнило. однако большой 
рост (плюс семь процентов 
к прошлому году — это вто
рой по величине показатель 
в Минстрое СССР) показы
вает, что коллектив продол
жает набирать высоту.

Л Е С О ЗА ГО Т О В И Т Е Л ЬН А Я
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь

либо из руководителей сов
хоза. Результаты сказыва
ются. Несмотря на сложную 
весну и продолжительный 
паводок, в июле по совхозу 
надой на корову в сутки 
на 0,8 килограмма выше 
прошлогоднего у р о в н я .  
Коломиногривцы и в августе 
держат надои в пределах 
11 килограммов на фураж
ную корову.

Всюду, как только воз
никла необходимость, ведет
ся подкормка скота с зеле
ного конвейера. Траву на 
подкормку косят те же ме
ханизаторы, что и на АВМ.

При всем этом дирекция и 
партком уделяют большое 
внимание социалистическо
му соревнованию. В честь 
победителей на центральной 
усадьбе поднимается алый 
флаг. Их имена известны 
всему коллективу. Мастера 
машинного доения Леботер- 
ского отделения Л. И. Север- 
гина, М. Е. Логунова, ста
рейшая из доярок совхоза 
В. П. Штейзер за семь ме
сяцев надоили более чем по 
2.700 килограммов на корову. 
Скотники-пастухи И. А. 
Крылов, В. А. Вольхин, 
В. Пьян ков обеспечили вы
сокие надои. Этому в нема
лой степени способствует 
заведующая Леботерским 
комплексом молодой комму
нист Галина Васильевна 
Шалдова.

В коллективе крепнет уве
ренность, что свои обяза
тельства на этот год совхоз 
выполнит.

Г, СКВОРЦОВ, 
секретарь Парткома сов
хоза «Коломинский» Чя- 

няского района.

Предприятия объединения 
Томлеспром план июля по 
реализации товарной про
дукции выполнили на 108,8 
процента. Однако за семь 

.месяцев отставание— 8 мил
лионов 628 тысяч рублей. 
С заданием справились 
лишь 11 из 24 предприя
тий. Среди выполнив
ших намеченное следует от
метить Чаинский, Линев- 
ский, Сайгинский, Новоте- 
гу ль детский леспромхозы, 
Каргасокский ' лесопромыш
ленный комбинат.

План июля по производи
тельности труда выполнен 
всего на’ 80,4 процента. 
Только четыре предприятия 
достигли намеченного руое- 
жа. Это Чаинский и Линев- 
ский леспромхозы, Томским 
ремонтно-механический за
вод и Белоярский лесопро
мышленный комбинат. С 
начала года план по объе

динению выполнен на 88,2 
процента. Й лишь 6 из 24 
предприятий имеют положи
тельный результат. Среди 
них —- вновь коллективы 
Чаинского и Линевского 
леспромхозов.

Несмотря на благоприят
ные погодные условия, боль
шинство ■ предприятий объе
динения работали в июле 
неудовлетворительно. Долг 
по " вывозке возрос еще 
почти на 90 тысяч и 
достиг с начала года 1 мил
лиона 218 тысяч кубо
метров. Наиболее неоргани
зованно трудились коллек
тивы Новотегульдетского, 
Комсомольского, Ергайского 
и Асиновского леспромхо
зов.

Задача лесозаготовителей 
— добиться перелома в ра
боте, обеспечить выполне
ние плана второго полуго
дия, полностью преодолеть 
допущенное отставание.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ г. ТОМСКА
План июля по реализации 

товарной продукции про
мышленные предприятия 
областного центра выполни
ли на 98,9 процента. Не вы
полнили план предприятия 
Кировского и Советского 
районов. Следует отметить, 
что промышленные коллек
тивы Советского района 
среди ' отстающих уже два
месяца подряд. 11 предприя
тий в июле задолжали про
дукции на 1.813 тысяч 
рублей. Среди них— ГПЗ-5, 
манометровый завод, обув
ная фабрика, дрожжевой за
вод.

За семь месяцев план по 
реализации выполнили кол

лективы Кировского и Ле
нинского районов и города в 
целом. Устойчиво работали 
коллектив завода резиновой 
обуви — лидер среди про
мышленных предприятий за 
второй квартал, производст
венное объединение «Кон
тур», учебно-производствен
ные предприятия ВОГ.

По производительности 
труда план в июле выполнен 
на 94,6 процента. С задани
ем не справились 22 пред
приятия. Это — производст
венное объединение Сиока- 
бель, швейная фабрика, за
вод .«Сибэлектромотрр», Том
ское карьероуправление, 
ЖБК-100, Томский кирпич
ный завод.

Э к р а н

гласности

Идут впереди:
Чаинский район
Объединение Снбка- 

бель
Объединение «Контур» 
РЭУ Томскэнерго 
Томский завод резино

вой обуви
Асфальтобетонный за

вод .
Кондитерская фабрикат 

«Красная звезда»
Трест Томсксельстрой

О т. с  т  а  ю  т :
Верхнекетский район 
Кривошеннский район 
Объединение Томлес

пром
Объединение Томск

нефть
Управление топливной 

промышленности
Т омский электромеха

нический завод им. В , .В. 
Вахрушева

Карандашная фабрика 
Ингузетский леспром

хоз
Трест Томскгазстрой 
Трест Томсктрансстрой 
Трест Томскжилстрой

Наша газета опубликовала несколько материалов, в 
которых рассказывалось о подготовке автомобилистов 
области к выезду в село, на Уборку урожая. Однако ^эф
фект .усилий транспортников в значительной мере зави
сит от того, как отремонтирована уборочная техника. 
Именно этому вопросу посвящает свое выступление Б. К, 
Золкия — передовой тракторист из Первомайского райо
на.

.Сейчас у- земледельцев 
нашего колхоза хорошее на
строение: урожай обещает 
быть . неплохим. Например, 
кукуруза нынче даже луч
ше, чем была в эт}' пору в 
минувшем году. А  тогда мы 
взяли по 342 центнера на 
круг.

Но справедливо говорится:: 
урожай не на полях, а в за
кромах. Что обеспечивает 
успех уборочной кампании? 
Темпы, — пожалуй, первое 
условие. Если затянуть йсат- 
ву силосных культур, их 
может . побить заморозками. 
Тогда вместо трехсот с 
лишним центнеров возьмешь 
не более половины и значи
тельно худшего качества.

Темпы зависят от качест
ва ремонта уборочной тех
ники. В прошлом году наше 
Куяковское отделение пер
вым в колхозе заложило си
лос. Хорошо действовали 
кукурузоуборочные комбай
ны. Мне удалось занять 
первое место в хозяй
стве (заложил почти со
рок тысяч центнеров зеленой 
массы). Победа пришла в 
упорной борьбе с опытными 
механизаторами ГО. Н. Ши
ловым, А. Т. Засориным,- мо
лодым, но -старательным их 
товарищем Федором Гудко
вым.

Для механизаторов, что 
для воинов, справедливо су
воровское правило: трудно в 
•учении — легко в бою. 
Ведь по накалу страстей, на
пряжению, важности решае
мых,  за дач' уборку вполне 
можно сравнить с. боем.

Комбайнеры нашего отде
ления старательно готовили 
технику к косовице. Только 
мой комбайн сравнительно 
новый — нынче у него будет 
второй рабочий сезон. Ос
та лъные—основательно • поно
шенные. Дефицит же ■запча
стей..— депо известное. При
ходилось механизаторам 
становиться и слесарями, и 
станочниками, реставриро
вать детали, изготавливать 
новые взамен сломанных. 
Как бы ни старались мы, 
но самоделки, понятно, хуже 
заводских запчастей. Дума

ется, только этим можно 
объяснить, что качество ре
монта комбайнов стро
гая колхозная комиссия 
оценила на «удовлетвори
тельно». Райсельхозтехника 
обещает кое-что из запча
стей. Нужны транспортеры, 
валы, цепи — части, на ко
торые падает самая большая 
нагрузка. Их замена значи
тельно увеличит запас проч
ности комбайнов, благотвор
но скажется на темпах 
страды. Мой же уборочный 
агрегат комиссия приняла с 
оценкой «хорошо»,. но поре
комендовала заменить режу
щий аппарат. Надежда опять 
на сельхозтехнику.

Взаимопомощь механиза
торов— большое дело. То
варищи всегда придут на 
помощь, если в том необхо
димость. Добрые отношения, 
как правило, складываются 
у нас с томскими водителя
ми, приезжающими на 
уборку. За. мехзвеном . за
креплен сварочный агрегат. 
Сварщик Виктор Дидйленко 
знает свое дело, исполняет 
его добросовестно, но пол
ностью решить все вопросы 
ему, ясно, ке по силам. На 
поле нужен хотя бы один 
знающий технику слесарь. 
Тогда не нужно будет' оста
навливать действующий 
комбайн, чтобы помочь в 
ремонте сломавшегося.

Подготовить механизмы 
важно, однако еще важней 
настрой людей на ударный 
труд. В этом отношении мо
жно быть спокойными: ме
ханизаторы понимают свой 
долг. Его отличному выпол
нению будет способствовать 
соревнование машинистов 
кукурузных комбайнов, ор
ганизуемое каждый год. Его 
условия уже разработаны, 
перед выходом в поле они 
будут доведены ло сведения 
механизаторов. Хотелось бы 
выразить пожелание: быст
рее. оперативнее подводить 
итоги состязания и преда
вать их гласности. Героев 
жатвы должны знать в кол
хозе все, как, впрочем, и 
лучших животноводов, шо
феров.

Нынче к нам на уборку 
прибыв ают a s тем сбил исты
томской а в т о к о л о н н  ы 
№ 1235. В колхозе их знают 
с хорошей стороны: это
предприятие помогало• нам 
убрать урожай в позапрош
лом году. Люди здесь в 
большинстве ответственные, 
знающие и любящие свое 
дело. Обеспечить четкую 
работу. автотранспорта без 
простоев, наладить погруз- 
ку-раэгрузку в соответствии 
С нормами •— наша обязан
ность. И Мы постараемся 
ее выполнить как можно 
лучше.

Нынче по сравнению . с 
прошлыми годами намечает
ся ’ увеличение объема пере
возок зерна. Значит, тран
спорта потребуется больше. 
И использован он должен 
быть с толком. Этому-может 
помочь договор о содруже
стве между механизаторами 
it автомобилистами. Как со
общает газета «Красное 
знамя», такие ■ договоры 
практикуются- в Зырянском 
районе и повышают вза
имную ответственность уча
ствующих в жатве сторон. 
Правлений колхоза следо
вало бы изучить этот опыт.

Как и в прошлые годы, 
нынче механизаторы, води
тели, рабочие йз Томска бу
дут жить на полевом стане. 
Здесь есть все для нормаль
ного отдыха. В деревянных 
домиках — их около десятка 
— расположились столовая, 
красный уголок, несколько 
жилых помещений. Есть ба
ня, проведено радио, по ве
черам зажигается голубой 
экран телевизора. Солидных 
средств стоило хозяйству 
создание таких удобств. Но 
большую заботу смазывают 
отдельные недостатки, уст
ранить которые можно без 
большого труда. Например, 
не всегда столовая вкусно 
кормит колхозников и го
родских рабочих. В поме
щениях, бывает, не убирают. 
Трудно найти на полевом 
стане свежую газету — рай
онную или областную. Все 
эти недоработки—на совести 
управляющего отделением 
М. И. Ленина. Ведь не сек
рет, что хорошо трудятся 
только после хорошего от
дыха, полноценного пита
ния.

В. золкин,
механизатор колхоза
«Рассвет» Первомайского 

района.

С т р о й и н д у с т р и я —  
у д а р н ы й  ф р о н т З А Б О Т И М С Я  О К И Р П И Ч Е

Основная продукция на
шего завода стеновых мате
риалов — кирпич, который 
мы поставляем и на томские 
стройки, и на объекты неф
тяного севера. И здесь сразу 
нужно сказать: показате
ли цашей работы, с начала 
года, к сожалению, неудов
летворительны. При общем 
выполнении плана по реали
зации на 100,1 процента за
вод не обеспечил выпуск 
основной номенклатуры: за
долженность по кирпичу со
ставила за полугодие почти 
7 миллионов штук. Очень 
мало мы произвели кирпича 
марки 100 и выше, особенно 
необходимого стройкам.

Итоги такой работы ста
ли предметом серьезного 
анализа партийной органи
зации завода, коллектива 
инженерно-технических ра
ботников. Был намечен и 
осуществлен ряд организаци
онно-технических мероприя
тий, в частности, разукруп
нение, цехов, внедрение ин
дивидуального учета по вы
полнению нормы выработки, 
запуск новой технологиче
ской линии по производству 
лицевого кирпича, ремонт 
сушильного и обжигового 
Хозяйства и т. п. Проведена 
работа по укреплению про
изводственной и технологи
ческой дисциплины. Все это 
позволило.уже в июле резко 
повысить экономические 
показатели деятельности 
предприятия: план седьмого 
месяца был выполнен по 
реализации на 115, по кир
п и ч у — на 112 процентов’ 
Наша задолженность по это
му материалу сократилась 
на полмиллиона штук. Осо
бенно Следует отметить то 
обстоятельство, что ' повы
шение выпуска продукции 
происходило за счет высоко

качественного кирпича ма
рок М̂ ЮО и М-125. Темпы 
работ, достигнутые в июле, 
мы не собираемся снижать и 
в дальнейшем.

Очень важным ориенти
ром для нас служит недав
нее постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздействия 
•х Осяйсгвенкого меха н из м а
на повышение эффективно
сти производства и каче
ства работы». В партийной 
организации завода прово
дятся тщательное изучение 
этого документа и подготов
ка предложений, направлен
ных на дальнейшее улучше
ние нашей производствен
ной деятельности.

Мобилизация внутренних 
резервов — это для нас, без
условно, задача номер один. 
Но современный завод нуж
но рассматривать во всей 
полноте его взаимодействий 
с другими предприятиями. 
На это нацеливают нас и 
рук о б о лящие партийные до
кументы.

И здесь хочется остано
виться на таких моментах. 
Разнарядки. Какая органи
зация получит от нас в те
кущем месяце кирпич и в 
каком количестве — это мы 
должны знать, безусловно, 
еще до начала месяца. Тем 
не менее каждый раз наблю
дается такая картина: начи
нается, допустим, август; 
первое, второе,, третье число 
— разнарядки все еще нет. 
Поступит она где-нибудь к 
пятому-шестому, а это, без
условно, поздно. Машины 
разных предприятий и уп
равлений толкутся N у 
заводской проходной, про
стаивают; получатели спо
рят — понятно, что такая 
неразбериха ни к чему хо
рошему не приводит.

А наши внутренние пере
возки! Сырье для красного 
кирпича — глину — мы .до
ставляем из Предтеченского 
карьера. Грузовики для этой 
цели выделяет автотран
спортное предприятие № 2 
(начальник Н. А. Акимов). 
Но какова эффективность 
такого обеспечения? Маши
ны часто опаздывают, выез
жают на линию через час- 
пол тора после начала рабо
ты, иногда не приходят со
всем. При плане по объеди
нению в четыре с половиной 
м и л л ион а то н н о- к й ло мет -
ров транспортники сделали 
для нас всего три с полови
ной миллиона. Третья часть 
нашей задолженности по 
кирпичу возникла по ’вине 
этого автохозяйства!

Вопрос о нез'довлетвори- 
тельной работе АТП № 2 мы 
ставили неоднократно и на 
еженедельных заседаниях 
штаба, и в телеграммах в 
вышестоящие органы. Но де
ло, к сожалению, не продви
нулось.

Три года назад принято 
решение о перестройке на
шего плиточного цеха на 
выпуск фасадной и глазу
рованной плитки. Достаточ
но сказать, что такой цен
нейший строительный мате
риал производится только за 
Уралом.

Понятно, что одному на
шему заводу без коопера
ции с другими предприя
тиями города такой цех не 
построить. И с Р!ами очень 
хорошо сотрудничает, на
пример, коллектив Томского 
участка управления Тепло- 
монтаж (начальник В. П. 
Коростылев) — тепловики 
смонтировали у нас обжи
говые печи быстро и качест
венно.. Специалисты Спец- 
монтаж авто м ат и ки (и а-

чальник участка А. П. Бе
ляев) полным ходом ведут 
наладку приборов. Опера
тивно выполняет наши зака
зы Томский завод измери
тельной аппаратуры.

Однако есть и примеры 
другого рода. Передвижная 
мех колонна № 1 треста 
Уралтазстрой (начальник 
А. Г. Лопарев) по сущест
ву не приступила еще к 
строительству газовой уста
новки, хотя эта работа вне- 
сека в план ПМК-1. А ведь 
времени: не остается: уже в 
августе цех по выпуску 
плитки должен быть сдан в 
эксплуатацию! Недостаточ
ную помощь нам сказывают 
и Томский участок управле
ния С ибпром вен тиляция
(начальник А. В. Данилов), 
Томское территориальное 
управление строительства, 
хотя именно строителя?.! от
делочная плитка нужна как 
воздух.

Другой ответственный уча
сток нашей деятельности — 
расширение мощности заво
да. Практически мы возво
дим дополнительный цех 
для ежегодного выпуска еще 
26 миллионов штук кирпи
ча, то есть об^ем продукций 
предприятия возрастет поч
ти наполовину.

Увеличение мощности за
водов строительной индуст
рии, эффективное использо
вание имеющихся ресурсов 
—- тагсую задачу: поставил
перед нами II пленум об
ластного комитета КПСС, и 
решение ее мы считаем для 
себя делом первостепенной 
важности.

В соответствии с программой

И. ГИИТИЕБ, 
секретарь партбюро за
вода стеновых материа
лов объединения Томск- 

етро^материалы.

рометрического давления- 
создается прилив крови 
к нижней части тела, и 
имитируется действие 
земного притяжения.

По данным телеметри
ческих измерений и док
ладам экипажа. борто
вые системы пилотируе
мого комплекса «Са
лют-6»  — «Союз-34»
фун кцйониру ют нор м а л  ь- 
но.

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ. (ТАСС). Са
мый длительный в исто
рии космонавтики пило
тируемый полет Влади
мира Ляхова и Валерия 
Рюмина продолжается.

Сегодня • на борту науч
но - исследовательского 
комплекса «Салют-6» — 
«Союз-34» — очередной
этап работ с космиче- 

. ским радиотелескопом 
КРТ-10. Экипаж продол
жает радио картографиро
вание отдельных районов 
земной поверхности и ак
ватории Мирового океана,

а также радиоастрономи
ческие наблюдения пуль
сара.

На установке «Кри
сталл» сегодня выпол
няется еще один техноло
гический эксперимент с . 
целью получения в усло
виях невесомости моно
кристалла полупроводни
кового материала — арсе
нида индия.

По программе медицин
ского контроля космо
навты провели измерение 
массы тела и оценку со
стояния мышц, нагрузка

на которые в , ороиталь- 
ком полете незначитель
на.

На протяжении всего 
длительного полета боль
шое внимание уделяется 
занятиям экипажа физи
ческими упражнениям и 
на комплексном тренаже
ре и велоэргометре, В хо
де подготовки к возвраще
нию на Землю космонав
ты начали также регу
лярные тренировки с ис
пользованием вакуумного 
костюма «чибис», б кото
ром за счет перепада ба-

Самочувствие Влади
мира Ляхова и Валерия 
Рюмина хорошее.

Работа на околоземной 
орбите выполняется б 
соответствии с намечен
ной программой,

Л

I

• пае.
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D Сложные про
блемы Томлес- 
строя

" J H j  В В О Д И М  Н О В У Ю  Р У Б Р И К У :  ЗА Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  Х О З Я Й С Т В О В А Н И Я

Парадоксальный трест
D Резервы под 

10-МНЛЛНОННЫЙ Р У ' 

беж нефтяников

D С в и н о к о м п 
лекс должен быть 
пущен в срок!

D Представляем 
передовиков

...Ведомства должны  

обеспечить стабильность 
утвержденных производ
ственным объединениям  
(предприятиям) и органи
зациям годовых и квар
тальных планов, не допус
кая корректировки плана  
в сторону снижения под 
фактический уровень его 
выполнения.

(Из постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного 
механизма . на повышение 
эффективности производст
ва и качества работы»).

СЕЛЬСКО
ХОЗЯЙСТВЕННЫЕ 
КОМПЛЕКСЫ  — 
ДОСРОЧНО!

Р Е Ш А Т Ь
Ц Е Л Е В Ы Е
З А Д А Ч И

На строительстве свино
комплекса на 103 тысяч го
лов трудное . положение. 
План полугодия здесь был 
выполнен на 90 процентов, 
в июне строители допустили 
большое отставание. Не по
мог и июль. Выполнение ме
сячной программы — на 
уровне пятидесяти процен
тов плана. Не введена, в пер
вом полугодии, как плани
ровалось, племенная ферма. 
Несогласованность действий 
генподрядчика и его суб
подрядных , организаций, 
плохое, использование тран
спорта при его остоой не
хватке, слабая обеспечен
ность строительными мате
риалами — все это сказа
лось на работе и привело к 
столь.,, резкому отставанию.

Сегодняшние задачи стро
ителей — сдача в ближай
шее время племенной фер
мы. Форсирование работ на 
здании свинарника. Проблем 
множество. Ведь ни один 
объект не требует только 
строительных работ, велики 
объемы специальных опера
ций: устройство вентиляции, 
стоков, создание микрокли
мата, необходимого для нор
мальной жизни высокопо
родных животных.

И все же задачей номер 
один коллективы, участвую
щие в сооружении комплек
са. считают введение в срок 
котельной. Управление Сиб- 
иефтехиммонтаж при ак
тивной помощи генподряд
ной ЦМК-63 должно завер
шить монтаж этого объекта 
в самое короткое время, что-* 
бы к 15 октября можно бы
ло полать тепло в помеще
ния. Без этого пуск первой 
очереди невозможен.

Сегрдия на стройке проис
ходит..-.,, .концентрация сил. 
Только целенаправленная и 
безукоризненно четкая дея
тельность каждого звена 
приведет к выполнению го
довой программы. Ло конца 
года строителям необходимо 
ежемесячно осваивать по 
полтора миллиона рублей.

Между тем в первый кор- 
pve племенной Фермы заве
зена уже партия чистопо
родных свиноматок в не
сколько сот голов

в. новокшонов.

Трест Томлесстрой. 
Подчинен Министерству 
лесной промышленности 
СССР, занимается строи
тельство»! леспромхозов, 
обустройством поселков 
лесозаготовителей.

Познакомившись с этим 
предприятием ближе, мы 
натолкнулись на ряд 
неожиданных явлений.

ПАРАДОКС ПЕРВЫЙ -  
С Т А Т И С Т И Ч Е С К И Й

Знакомясь с итогами вы
полнения народнохозяйст
венного плана области за 
первое полугодие, отме
чаешь, что строительные ор
ганизации выполнили про
грамму лишь на 89 про
центов. Это в среднем. Есть 
хуже, есть лучше. И вдруг в 
этой графе, как звезда 
первой величины, сияет вы
сокая цифра: 115. Таков
процентный показатель вы
полнения задания Томлес- 
строем.

Ни один трест даже близ
ко не приближается к этому. 
Лидер, передовик? Называй
те как угодно. Но нет в об
ласти и ни одного треста, у 
которого второй показатель 
(темпы роста) был бы ниже 
первого. Ни одного, кроме 
Томлесстроя. Все строитель
ные организации растут, 
лишь один этот трест резко 
сокращает объемы.

На запрос редакции отве
чает управляющий трестом 
А. С. Пановицын:

— Снижение планов объ
ема строительно-монтажных 
работ идет постоянно, из го
да в год. Это для нас уже 
тенденция. Достаточно про
следить отрезок в 4 года с 
начала пятилетки.

К сожалению, Анатолий 
Сергеевич прав. А это зна
чит, что трест о каждым го
дом вкладывает в развитие
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140 ПРОЦЕНТОВ-ИХ НОРМА
Восемь лет руководит бригадой опрессовщиков цеха

. 6 объединения Сибкабель Борис Дмитриевич Полторы- 
хин. За это время бригадир стал коммунистом, без отры
ва от производства закончил электромеханический тех
никум. А бригада - неизменно входит в число передови
ков социалистического соревнования. Этому во многом 
способствует полная взаимозаменяемость: каждый рабо
чий этого коллектива способен работать на любом стан- 
ке, на любом агрегате.

в июле плановое задание бригада выполнила на 120 
процентов, а с начала года коллектив работает на уровне 
ста сорока процентов нормы. Н

Каждый из опрессовщиков считает свое дело чрезвы
чайно ответственным. Ведь они делают шахтные кабели 
для горняков Кузбасса, Крайнего Севера. Часть продук
ции идет на экспорт.

НА СНИМКАХ Михаила Гладуша: бригадир Борис
дюлторыхин; ударники коммунистического труда В. Фед- 
ченков, А. Негодяев, А. Парфенов.
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области псе меньше сил.
Решения партии учат 

нас неуклонно расти, выпол
нять все более сложные со
циально-экономические за
дачи. «Дальнейшее развитие 
получит, в частности, Запад
но-Сибирский комплекс». 
Эти строки из Отчетного 
доклада ЦК КПСС XXV 
съезду партии в коммента
риях не нуждаются. Так по
чему ж не развивается 
Томлесстрой?

— Мы не виноваты, что 
Минлеспром утверждает 
заведомо \ заниженные пла

ны, — сетует А. С. Панови
цын.—Например, мы проси
ли на этот год план в 14 мил
лионов рублей, а дают толь
ко 10 миллионов. Резко со
кращаются объемы капвло
жений для лесной промыш
ленности. Все меньше выде
ляется ресурсов Томлеспро- 
му, нашему основному за
казчику.

Что ж, получается так, что 
строить будто бы и нечего? 
Вот тут-то и открывается

ПАРАДОКС ВТОРОЙ -  
В Н У ТР И О ТР А С Л Е В О Й

— Да что они козыряют 
своими четырнадцатью мил
лионами? — возмущается 
заказчик в лице Г. П. Ней- 
фельда, заместителя началь
ника объединения Томлес- 
пром по капитальному 
строительству. — Мы из ко
жи вон лезем, чтобы только 
открыть финансирование и 
начать строительство объек
тов. Пожалуйста, стройте. В 
Асине — профилакторий, в 
Белом Яре — ПТУ.

— Ну, уж нет, — возра
жает А. С. Пановицын. — 
Профилакторий — объект 
внеплановый. Как только 
мы начнем его, Стройбанк 
сразу предъявит штрафные 
санкции. Что касается ПТУ 
в Белом Яре, то там сдер
живает ввод котельной. А 
это забота заказчика. Какой 
нам смысл рождать неза
вершенку? Забивать деньги 
впустую и не получать отда
чи — какой резон?

Тут самое время предо
ставить слово стороне, так 
сказать, надотраслевой, ней
тральной. Говорит В. С. Кли
менко, управляющий област
ной конторой Стройбанка 
СССР:

— Лечебно-оздоровитель
ный профилакторий на 100 
мест в Асине? Внеплано
вый? Ну, уж это, вы изви
ните, липа. Он же вклю
чен во внутрипостроечиый 
титульный список объедине
ния Томлеспром. О каких 
штрафных санкциях может 
идти речь, если финансиро
вание открыто? Что касается 
комплекса ПТУ в : Белом 
Яре, то котельная там воз
водится с опережением ра
бот Томлесстроя. Да, пока 
понадобится тепло, тресту 
еще многое нужно сделать. 
Начинать-то там нужно на 
многих объектах с нуля.

План года здесь 250 тысяч, 
а за семь месяцев освоено 
только 69.

Есть ли возможность у 
треста осваивать в год 14 
миллионов рублей? Несом
ненно. В этом единодушны 
все. И сам управляющий 
трестом, и заказчик, и 
Стройбанк. Об этом красно
речиво говорят и цифры вы
полнения плана.

Но как тогда все это со
поставить с тем, что Том
лесстрой не спешит осваи
вать даже выделенные в его 
распоряжение материальные 
ресурсы? Ответ в этой си
туации может быть только 
один. Зная свои возможно
сти, трест и работает с про
хладцей.

Строители — вообще на
род оптимистичный. И реп- 
-лики типа: «Ну что тут па
никовать, время есть — вы
полним», «По году выроз- 

' няем» — не раз бросал А. С. 
Пановицын. Но есть здесь 
еще один любопытный мо
мент. Казалось бы, на важ- 
нейших-то (и это Анатолий 
Сергеевич постоянно под- 

. черкивает) стройках обла
сти, а тем более на пуско
вых, должно быть сосредо
точено все внимание... Но 
посмотрим, как идут дела на 
заводе древесноволокни
стых плит в г. Асине.

Имея такой оператизный 
простор, как сейчас, трест не 
должен иепытызать никакой 
лихорадки. Открываются воз
можности маневра техникой и 
людьми. Ан, нет же. Выполне
ние плана капвложений за 
полугодие составило по этому 
объекту 71 процент, в том чис
ле строительно-м онтажных ра
бот —  85 пррцентов (к соот
ветствующему периоду про
шлого года —  62). Таная сот 
работа на пусковом объекте, 
ввод которого намечен на ав
густ.  Вот ту т ,  А натолий Серге
евич, ваши горячие заверения 
с широких возможностях-, тр е 
ста, о внутр енних резервах 
вы глядят бравадой.

Одну из причин создавше
гося положения на заводе 
ДВП в Асине А. С. Панови
цын видит в отвлечении 
мощностей, на «навязанные» 
объекты, в частности, на 
радиорелейную линию Стре- 
жевой — Колпашево (где, по 
его словам, надо освоить 350 
тысяч рублей).

В. С. Клименко:
—• Опять внеплановый 

объект? Но, позвольте, он же 
в титульном списке!..

А  вот еще одно мнение. 
Говорит М. В. Чуркова, стар
ший экономист планового 
отдела треста Томлесстрой:

— Радиорелейку начали 
строить еще в 1976 году.
(И что же, до сих пор не

включили в план?) — В этом 
году здесь намечено освоить 
.130 тысяч рублей. (А как 
Же 350 тысяч?) — Снять сю
да ресурсы с ДВП? Ну что 
вы — Еедъ это же пусковой! 
Конечно, не снимали...

Вот и разберись: кто же 
здесь прав?

ПАРАДОКС ТРЕТИЙ -  
Ф И Н А Н С О В Ы Й

—т Что в первую ’ очередь 
характеризует Томлесстрой? 
Чрезвычайно низкая пла
тежная дисциплина, — уве
ряет начальник отдела под
рядных организаций Строй
банка С. Н. Остальская. — 
Представьте себе, трест име
ет задолженность на четыре 
миллиона рублей. По езчце- 
ству это соответствует объ- 
ему выполненных работ. 
Рубль на рубль.. Сколько 
сделали — столько и дол
жны. Финансовое положе
ние — критическое: живут в 
кредит... Главная проблема 
здесь — это поиск объема 
работ. Объемами заказчиков 
они не обеспечены. Едва 
смогли наскрести чуть боль
ше восьми миллионов.

Интересно, а мак тогда обос
новывался план в 14 м иллио
нов? В такой ситуации минис
терство, естественно, нс отва
ж и лось у тв ерди ть  ату цифру. 
Но око все жэ утв ерди ло де
сять миллионов. Почему? Да 
потому, что вопрос, собствен
но, стоит ребром: быть или не 
быть тр есту  Томлесстрой. Ос
тавить план в восемь миллио
нов —  значило собственноруч
но задуш ить свое детище (с та 
ким годовым объемом работ 
предприятие кже теряет ста
тус  треста). Пойти на это ми
нистерство, естественно. не 
могло. А потому вынуждено 
было закрыть глаза на то, что 
Томлесстрою придется искать 
два миллиона иносторонних 
заказов.

Ну, два еще ладно. А 
шесть миллионов из четыр
надцати — это уже слиш
ком. При такой раскладке 
трест по существу утратит 
свой профиль. Он ведь все- 
таки призван обслуживать 
лесную промышленность. И 
вот тут-то мы выходим на

ПАРАДОКС ЧЕТВЕРТЫ Й- 
Т Е Р Р И Т О Р И А Л Ь Н Ы Й

Казалось бы, что может 
быть проще: трест имеет
возможности, но не имеет 
средств. Область дает их вам 
— стройте -для области.

(Ведь не секрет, что кап
вложения у нас из года в 
год недоосваивагатея: нехва
тка рабочих рук...). Но Мин
леспром видит в этом под
рыв своего авторитета.

Вы можете успешно раз
вивать свою базу — запу
стить строящийся в Томске 
завод ЖБИ-45, вывести на 
проектную мощность . кир
пичный завод в Белом Яре. 
Вы ведь сами говорите, чю  
многое можете!

Разве не на это направле
но последнее постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об улучшении 
планирования и усилений 
воздействия хогяйственно-- 
го механизма на повышение 
эффе кти б н ости производ
ства и качества работы», где. 
прямо говорится: «...Важней
шими направлениями улуч
шения всей .плановой рабо
ты являются зыбор наиболее 
эффективных путей дости
жения высоких конечных 
народнохозяйственных ре
зультатов, рациональное со
четание отраслевого и терри
ториального развития...».

Много парадоксальных ситу- 
аций, связанных с трестом 
Томлесстрой, можно еще при
вести. Например, в Белом Яре 
трест Томсктраисстрой строит 
для местного Л ПК 35 объектов 
(объем работ на этот год вы
ражается суммой 690 тысяч 
рублей, а всего предстоит по
строить еще на 13 миллионов);  
то есть ледет непрофильные 
работы. Вынужденный возить 
сто лярные изделия и железобе» 
тонные конструкции из-под 
Москвы, Трансстрой несет по
стоянные убытки, что, естест
венно, отражается и на выпол
нении плана по профильным 
работам. А в это же самое 
время Томлесстрой ломает го- 
лоеу: где раздобыть заказ
чиков своего профиля?

Кадры под программу уком
плектованы, но уверенности в 
их сохранности нет. Дажё v.**

- резыполмив полугодовой п г  ,г •, 
трест не имеет никаких ек д .оп 
на премиальные, потому что 
на пусковых стройках —  за* 
вал.

Стройбанк настойчиво реко
мендует Томлесстрою произ
вести децентрализацию подчи
ненных ему периферийных у п 
равлений и тем самым повы
сить ответственность рукссо- 
дящих работников на местах, 
что, несомненно, уси ли т  ф и на н 
совую ди сц ипли ну.  Увы, этому 
голосу трест не внемлет.

Все связано, взаимообус
ловлено. Клубок противоре
чий, парадоксов. И распу
тать его коллективу, несом
ненно, значительно сложнее, 
чем писать об этом на бума
ге. Но распутать необходи- ч' 
мо. Если сегодня его назы
вают парадоксальный! тре
стом, то кто поручится, что 
завтра эпитеты не станут 
еще хуже? Да если бы дело 
было только в эпитетах! 
Вглядитесь, ведь на наших 
глазах Томлесстрой, «про
цветая», хиреет, гаснет...

А кому от этого польза?
В. ИВАНОВ.
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Б р и г а д н ы й  х о з р а с ч е т  в  д е й с т в и и

Т о м с к а в т о д о р :  
в борьбе за новое

Шот объем а работ, вы
полненны х методом бригадно
го подряда предприятиями 
Томского производственного 
управления строительства и 
эксплуа тац ии  дорог, В 1976 го- 
ДУ *- около полумиллиона руб
лей, в 1977-м —  два м и лли 
она. в прошлом году —  2,7
миллиона рублей. Рост этого 
показателя определяет эконо
мическое оздоровление к о ллек 
тива.

Впервые в системе Томснзв- 
тодора бригадный подряд был 
внедрен е до рож но-строитель
ном управлении К? 1 {началь
ник А. А. Шнайдер).  Затем на 
работу  по-злобмнеки перешли 
Тегуль детско с Д Р С У ,  ДСУ-2.

Заслуж ивает внимания опыт 
комплексных бригад. Н а п р и 
мер. в ДСУ-1 второй год т р у 
дится комплексная бригада 
В. И. Иванова, состоящая из 
трех звеньев. Коллектив про
изводит полный цикл работ —  
от приготовления асфальтовой 
смеси до у кладки полотна,  
бригада доказала, что на соо
ружении дорожных покрытий 
совместные договоры просто 
необходимы. Здесь очень мно
гое зависит от своевременной

тр анспортировки материалов. 
Поэтому включение в комп
лекс водителей автосамосвалов 
исключает взаимные претен
зии звеньев д р у г  к др угу .  
Значительно сократилась бла
годаря новому методу продол
ж и тельность цикла работ, по
высилось качество.

Прежде чем заклю чить до
говор с администрацией о под
рядной деятельности, в брига
де проводится производствен
ное собрание. Недазно я побы
вала на одном таком собрании 
в коллективе асфальтобетон
ного завода ДСУ-1. Убедилась, 
что в новых условиях бригада 
сама становится хозяином сво
ей производственной деятель
ности: ее рабочие серьезно и 
квалифицированно обсуждают 
вопросы материального стим у
лирования, применения коэф
ф и циента тр удового участия, 
пред ъявля ю т справедливые и 
экономически обоснованные 
претензии в адрес руководст
ва.

И еще одно. За те годы, что 
внедряется в Томскавтодоре 
бригадный хозрасчет, здесь за
метно поднялась производи
тельность труда, укрепилась 
трудовая и производственная 
дисциплина.  И аот эти-то  ф ак
ты надежней всего говорят: 
коллектив4 —  на верном пути.

3. Ф И Л Ь К И Н А ,
инженер норматищно-ис- 
следовательской станции

Томскэвтодора.

ДСК: Н А В С Т Р Е Ч У  
ДНЮ С ТРО И ТЕ Л Я
— Мы свой День строи

теля уже отметили, — гово
рит Лидия Кузьминична 
Боклаг. — И не только ны
нешний, но и следующий, 
восьмидесятого года...

Да, этот коллектив отде
лочников ДСК работает уже 
в счет сентября последнего 
года пятилетки. Натуральная 
выработка на одного рабо
чего — 32.5 квадратного мет
ра в смену. Это на 12 «квад
ратов» больше нормы.

Немногим уступает этой 
бригаде комсомольско-моло
дежный коллектив во главе 
с делегатом XXV съезда 
КПСС Марией Борисовной 
Сироткиной. Его показатель 
— 31,4 метра отделки на че
ловека в смену.

170 — 180 процентов выра
ботки дает ежедневно брига
да монтажииков-иулевиков 
А. Б. Будько.

С, РУДВР, 
инженер домостроитель

ного комбинат*.

Проблемы
нефтяного
севера УРОКИ И ПОРОКИ

Десять м и л л и о н о в  тонн — нынешний рубеж нефтяник 
ков области. Достичь его — значит отправить стране 
больше миллиона тонн нефти сверх прошлогоднего объ
ема. Известный вклад в выполнение этой задачи внесут 
нефтедобытчики Васюганья. Но основной прирост должен 
дать коллектив НГДУ Стрежевойнефть. Однако пока 
установленное задание по добыче не выполняется.

Стрежевской'горком партии и партком НГДУ прини
мают энергичные меры, чтобы погасить задолженность. 
На трех месторождениях — Вахском, Стрежевском и 
Нижневартовском — нефтедобытчики уже вышли на 
плановые показатели. Но остается напряженной обста
новка на промыслах Советского месторождения.

Конечно, морозы и паводок сказались. Однако есть и 
другие причины. Об этом размышляют сегодня паши ра
бочие корреспонденты.

Б ы т ь  х о з я и н о м !
Думаю над строками по

становления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «Об 
улучшении планирования и 
усилении воздействия хо
зяйственного механизма на 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты». Читаю: «...Задача со
стоит в том, чтобы поднять 
уровень планирования и хо
зяйствования, привести их в 
соответствие с требованиями 
нынешнего этапа — этапа 
развитого социализма». Счи
таю, что это дело непосред
ственно касается каждого 
коммуниста.

Было у нас одно время в 
традиции на рабочих и пар
тийных собраниях обсуж
дать вопросы о подготовке к 
зиме и к весенне-летнему 
периоду. И это в значитель
ной мере помогло без сбоев 
добывать нефть в неблаго
приятные месяцы. Но в по

следнее время почему-то за
быта проверенная традиция. 
Не оттого ли пришлось пла
тить чрезмерно высокую 
дань, когда грянули холода, 
а затем и паводок?

Вспомним хотя бы злопо
лучное отключение электро
энергии в начале года. Тре
щали лютые морозы. Оста
новилось и замерзло надол
го, до тепла, немало кустов 
и отдельных скважин. Пе
рехватило оголенные участ
ки нефтепроводов. Меры, 
принятые аварийными и 
ремонтными службами, ока
зались неэффективными. 
Наверное, в таких случаях 
на ликвидации аварий сле
довало бы применять ак
кордно-премиальную систе
му оплаты труда. А то ведь 
приезжали на куст к обеду 
и через пару часов уже со
бирались в обратный путь, 
так и не завершив начатого.

А  к паводку разве готови

лись так, как это требова
лось? События показали, что 
плохо готовились. Так, на 
Нижневартовском месторож
дении прямо-таки напастью 
стали всплывающие нефте
проводы. Только в прошлом 
году они рвались раз десять. 
«Поплыли» нефтепроводы и 
в этом году. Пригружали 
мы их с лодок и катеров, а 
куда бы проще заниматься 
этим посуху и в свое время.

Повинны в том строите
ли и нефтяники. Вот, ска- 
жем, выбило .поочередно 
прокладки на центральной 
задвижке, а она оказалась 
на глубине трех метров. Хо
рошо, что выручили выз
ванные из Томска водола
зы. Благодаря им авария 
была ликвидирована в ко
роткий срок.

Чтобы как-то избежать 
этих аварий, весной под 
провисший нефтепровод бы
ли подложены деревянные 
поддоны — далеко не луч- 
шее инженерное решение! 
Зато отрапортовали: меры
приняты. В результате ава
рий промысел, работавший 
надежно и с опережением 
плана, только в июне недо
дал стране 25 тысяч тонн 
нефти.

Понятно, подобное поло
жение встревожило партий
ную организацию. Комму
нисты НГДУ, вероятно, дав
но не припомнят такого ост
рого разговора, который со
стоялся на собрании, обсу
дившем единственный воп
рос — как ликвидировать 
отставание. Немало недо
статков было вскрыто, вы
сказаны предложения для

их устранения; Резкой кри
тике подверглись некоторые 
руководящие товарищи, ко
торые редко бывали на неф
тепромыслах и об обстанов
ке судили из кабинетов. До 
этого бюро Стрежевского 
горкома партии на своем, за
седании утвердило комплекс 
мер для наращивайия добы
чи и установило жесткий 
контроль за их выполнени
ем. Это помогает ускорить 
работу на многих важных 
нефтепромысловых объек
тах.

Оживилась деятельность в 
бригадах строителей, элек
тромонтажников, ремонтни
ков скважин и «освоенцев». 
Последние, надо признать, 
довольно долго раскачива
лись. Я поинтересовался у 
одного машиниста подъем
ника, отчего дела туго под
вигаются.

— А у нас то спячка, то 
горячка, — сердито ответил 
он, — не было дизтоплива, 
не хватало людей...

Между прочим, буровики 
бригады А. Чешуина делают 
все, чтобы побыстрей про- 
бурить скважины, которые 
потом подолгу простаивают 
из-за чьей-нибудь нерасто- 
ропности. Так, подводили 
каротажники: не оказалось у 
них бензина.

Партком и групком проф
союза НГДУ немало делают, 
чтобы обновить наглядную, 
агитацию и довести задание 
по добыче нефти до каждо
го работающего на место
рождении. На промысел до
ставлены два новых тал
линских вагончика — один

под йшдье, в другом будет 
оборудован центр общест
венно-политической работы. 
Добавилось на месторожде
нии людей. По решению 
горкома партии результаты 
соцсоревнования подводят
ся не ежемесячно, а ежене
дельно. Победителям вру
чается переходящее Красное 
знамя.

Все эти меры дали свои 
результаты — зримо увели
чилась добыча нефти.' Уже 
сейчас ее прирост выразил
ся цифрой, запланирован
ной на сентябрь. В этом 
серьезный вклад многих 
людей. Крепко поработала, 
например, бригада освоения 
цеха ремонта скважин. Ос- 
ваивая скважину 2РР, ребя
та трудились день и ночь по 
пс я с в воде.

Есть, к сожалению, приме
ры другого рода. Недавно 
для завершения работ на 
новой блочно-насосной стан
ции была послана бригада 
ремонтников нашего цеха. 
Начальник цеха, отправляя 
людей, сказал: «Езжайте,
там все оборудование есть». 
Оказалось, ничего нет, и 
бригада п)рсидела без дела. 
А ведь не'устаем твердить, 
что не хватает рабочих.

Хочется высказать и по
желание строителям, обуст
раивающим месторождение. 
Надо работать покачествен
ней. Брака они допускают 
немало, а потом, ох, как тя
жело его устранять! При 
этом теряются сотни тонн 
нефти.

Как показал ход дел в по
следнее время, мы можем 
успешно работать в трудных 
условиях. Но ведь многих 
трудностей . можно избе
жать. Пусть только каждый 
по совести отвечает за по
рученное дело.

Н. БЕЛОУС, 
электросварщик НГДУ 

Стрежевойнефть.

З а  ч т о  о т в е ч а е т  м а с т е р ?
В нашем нефтепромысло

вом хозяйстве больше трех
сот скважин, десятки до
жимных насосных станций 
и замерных установок. Боль
шая часть объектов обору
дована штанговыми глубин
ными насосами и электро- 
центробежными установка
ми.

Но промысел недодал 
десятки тысяч тонн нефти. 
Где причины этого? Их мож
но назвать до десятка. На
пример, аварийные отклю
чения электроэнергии, недо
статок техники, оперативно

го транспорта, кадровые 
трз'Дности... Один из самых 
серьезных недостатков, на 
мой взгляд, — безынициати
вность среднего звена, всех 
тех, кто является непосред
ственными организаторами 
малых участков, составляю
щих вместе большой. про
мысел. Даже в такой нелег
кой обстановке, как у нас 
сейчас, многое можно бы 
изменить, проявляй мастера 
больше заинтересованности, 
расторопности.

На мой взгляд, в НГДУ 
принято верное решение:

распределить планирование 
по участкам. Только не пора 
ли сделать следующий шаг, 
чтобы заработок каждой 
бригады зависел непосред
ственно от выполнения зада
ний? Добиться этого в на
ших условиях очень важно.

Самое главное — нала
дить ежесуточный учет до
бываемой продукции на ме
стах, на каждом объекте. 
Только тогда можно сполна 
спрашивать с мастеров за 
их производственные дела. А 
то ведь сейчас зачастую ма
стер выполняет лишь функ

ции старшего оператора. За
дание дал, а выполнение не 
спрашивает. Документацию 
ведет, а больше ни за что, 
по сути дела, ответственно
сти не несет. С него даже 
снята ответственность за ма
териальные ценности. Вот 
его и не интересует, как и 
где хранятся инвентарь, 
оборудование, инструмент. 
Ну, а у руководителей более 
высоких рангов до этого ру
ки доходят не всегда.

Говорю об этом и часто 
слышу в ответ: а где, мол,
возьмешь хороших мастеров, 
операторов и других специа
листов? Дефицит, дескать, с 
кадрами. Так, значит, наста
ла пора вплотную браться

за организацию в Стреже- 
вом либо в областном цент
ре  ̂ специализированного' 
профтехучилища. •

Постановление ЦК KrfCC I 
и Совета Министров СССР { 
По з’лучшению планирова
ния и хозяйственной рабо
ты рассматривает стратеги
ческие задачи нашего раз
вития. Наверное, я не оши
бусь, если скажу, что такти
ку его претворения в жизнь 
мы должны отрабатывать 
на местах. И в этом плане 
фигура мастера, сержанта 
индустрии, вновь выдвигает
ся на видное место.

В. ВНУКОВ, 
заведующий нефтепро
мыслом , АЪ 2 НГДУ 

Стрежевойнефть.
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2. К О МУ  Н У Ж Е Н  « О Р Л Е Н О К »
ГГ

Е СЛИ некоторые строй
отрядовцы спешат 
расстаться с детством, 

с его непосредственностью, 
весельем, то есть в «Роди
не» отряд, которому'” на эти 
два летних месяца детство, 
наоборот, возвращается. На 
общей линейке он отличает
ся не только голубым цве
том курточек, но и ростом. 
Бойцам отряда «Орленок» 
от одиннадцати до четыр
надцати лет. Здесь они при
учаются к дисциплине, уз
нают цену труду, К строй
ке их допускать нельзя 
по правилам техники безо
пасности. А оставить без ра
боты — может получиться, 
что будут они чувствовать 
себя баловнями и в то же 
время мальчиками на по
бегушках.

Руководство ССО «Роди
на» решило не распределять 
подростков по линейным от
рядам, а объединить в один. 
Мальчишкам выделили па
латку и все, что причитается 
‘взрослым стройотрядовцам, 
только вдобавок дали еще 
ио одному одеялу, потому 
что эти строптивые, нарочи
то неряшливые ребята — 
прежде Бсего дети. И самое 
главное — выдали форму, 
какой кет у их городских 
сверстников.

Персональное шефство над 
«Орленком» поручили бой
цам «КАИ Б№Д Север» и бу
дущим педагогам из отряда 
«Ритм».

Когда Лена Тюменцева, 
будущий комиссар «Орлен
ка», собиралась б ССО, она 
не предполагала, что этим 
летом придется ей пройти 
самую трудную свою педа
гогическую практику. Люба 
Подчезерцева, будущий ко
мандир «Орленка», студент
ка КАИ, летом тоже собира
лась работать мастерком.

Правда, трудными подрост
ками ей приходилось зани
маться раньше: она член 
дружины, где отвечает как 
раз за работу с несовершен
нолетними правонарушите
лями.

В первый же день девуш
ки ознакомились с личными 
делами подростков. Вначале 
удивляло, что большинство 
привлечено в инспекцию по 
делам несовершеннолетних 
за мелкие хищения, кражи. 
Позже, посещая квартиры 
ребят, Лена и Люба отчасти 
нашли этому объяснение. 
Почти везде, где они были, 
родители пьют, и сами не 
знают, где находится их ре
бенок, ел ли он, чем занят.

В наше время уровень ма
териального благополучия 
позволяет родителям поку
пать дорогие игрушки и ве
щи далеко не первой необ
ходимости, сладости. Ино
гда даже портят этим детей. 
Но бывает наоборот: успеет 
мальчишка выхватить пол
тинник из родительской по
лучки, и то хорошо. Тогда 
он смело протягивает его, 
запотевший в ладошке, про
давщице на полнило кара
мели, чтобы уж наесться до 
отвала.

А  если не успеет? А не ус
пеет — украдет. Это не так 
унизительно, как выпраши
вать копейки у пьяных ро
дителей, которые назовут 
его нахлебником, дармое
дом...

-— Потихоньку возьмешь, 
никто не знает, — признал
ся как-то один из ребят, — 
а если выпрашивать, так це
лую кучу обещаний надо 
дать, а потом год напоми
нать будут.

— Многие ребята спраши
вают нас, будут ли им пла
тить за 'работу, — рассказы
вает Лена.—Мальчикам ка

жется, что, имея свой рубль, 
они станут независимыми. 
Надо бы подобрать такое де
ло, чтобы они могли видеть 
результаты его, чтобы сама 
работа нравилась.

К СОЖАЛЕНИЮ, горком 
комсомола г. Стреже- 
вого нашел для отряда 

«Орленок» пока только одно 
занятие—веники вязать. Ко
нечно, не просто веники, а 
зеленый корм для скота. Ра
бота полезная, нужная, но 
она не увлекла ребят.

«Орленок» — лагерь эк
спериментальный. Правиль
ное решение проблемы заня
тости подростков, привлече
ния их к труду определит 
будущее «Орленка».

Другая проблема — дис
циплина отряда. Мальчиш
кам из «Орленка» предо
ставлено право свободного 
выхода в город. Кстати, 
взрослые стройотрядовцы 
без разрешения командира 
покинуть территорию «Ро
дины» не могут.

— Если бы посещение ла- 
геря было не только правом, 
но и обязанностью, мы в 
первый же день растеряли 
бы всех, — объясняет Лена 
Тюменцева. — Постепенно 
ребята начали оставаться в 
лагере все дольше именно 
потому, что их волю не свя
зывали приказом.

— В первый день очень 
рассердил меня один маль
чишка, — вспоминает Люба 
Подчезерцева.—Он—бежать, 
я — за ним. Он под кровать 
спрятался, я его оттуда за 
шиворот вытащила. Смот
рим друг на друга. Оба за
пыхавшиеся, взъерошенные. 
И тут до меня дошло: он бо
ится, что я его ударю. Мне 
кажется, многих из них до
ма бьют, поэтому и между 
собой далее лучшие друзья 
дерутся, бывает, очень же
стоко. Видимо, мало они по
лучают ласки, внимания.

Окрики и далее строго вы
сказанные замечания на 
мальчишек не действуют. В 
основном методы комиссара 
и командира—просьба, лич
ный пример, иногда раз
говор по душам наедине.

Давно уже просили под
ростки Лену и Любу органи
зовать выезд на рыбалку. И 
вот в день, когда они хоро
шо поработали, девушки до
говорились с водителем ав
тобуса, с ребятами из КАИ. 
Все вместе ночью выехали 
на далекое озеро, о котором 
многие из отряда «Орленок» 
знали лишь понаслышке. 
Надолго запомнятся эта 
ночная рыбалка, студенче
ские песни у лесного костра. 
Запомнятся и подросткам, и 
студентам.

е  ОТРЯДЕ «Родина» ре
бят никто не называет 
трудными. Все они 

1 считаются молодыми бойца
ми ССО, и на их голубых 
куртках заботливо нашиты 
командиром и комиссаром 
такие же эмблемы с буква
ми «ВССО», как у взрослых 
стройотрядовцев. Если появ
ляются к какому-нибудь 
торжеству конфеты или га
зированная вода — это пре
жде всего для ребят из «Ор
ленка». Первыми их кормят 
в столовой. Но дело не толь
ко в том, что питаются дети 
регулярно и находятся под 
присмотром взрослых".

Вот будущий хирург из 
Гродно подошел к раздаточ
ной в столовой и, ожидая 
своей очереди, погладил по 
стриженому чубу стоящего 
впереди мальчишку. Просто 
погладил и прижал на мгно
вение к своей пропотевшей 
робе. Какие были глаза у 
мальчишки! Да, они могут 
быть другими, эти глаза, —- 
не злыми, стекленеющими 
от вида отцовского кулака, 
а вот такими, до.верчивыми.' 
Только ли мальчишкам ну
жен «Орленок»?

Общение с ’подростком, 
привлечение его к труду, пе
редача ему тех жизненных 
навыков, тех нравственных 
позиций, которые уже при
обрел сам, стали и для 
стройотрядовцев частью са
мовоспитания — такой же 
неотъемлемой, как труд.

Очень это важный для 
ССО отряд — «Орленок».

Ю. СТРУКОБА.
Александровский район.

Ж д у т  
р ы 6 а к и 
внимания...
Казалось, только покачи

вающийся на волнах пау
зок, заполненный колотым 
льдом, мог спасти от полу
денного жара. Нещадно па
лило солнце, и даже бли
зость реки не делала воздух 
прохладнее.

С раннего утра рыбаки 
четвертой бригады Молча- 
новского рыбозавода, кото
рой руководит Борис Алек
сандрович Рыбалов, работа
ли недалеко от Кризошеина. 
Место нынешнего промысла
— Тюлькинская старица.

Выезд на промырел в
этом году задержался почти 
на две недели. Объясняют 
это по-разному: на заводе
— большой водой, бригадир
— тем, что не был вовремя 
предоставлен транспорт. 
Действительно, катер «Мет
чик ЧСП-2» пришел лишь 
12 июля. Но и сегодня у ры
баков есть претензии к ад
министрации завода:, , на 
промысел они вынуждены 
добираться на своих мотор
ных лодках. Причем выде
лено бригаде на месяц всего 
120 литров бензина. Его хва
тает не более чем на полто
ры-две недели.

Несомненно, такие просче
ты накладывают отпечаток 
на настроение рыбаков и 
производительность их тру
да.

Но нужно сказать, что 
темпы, набранные членами 
бригады, обещают выполне
ние плана. Бывают дни, что 
на завод поступает не 3 — 4 
центнера рыбы, как положе
но по суточной норме, а 
5 — 7. Все это благодаря 
слаженной работе рыбаков, 
среди которых особой ответ
ственностью отличаются
Егор Сагеев, Александр Са- 
геев, Александр Кирей.

Промысел продолжается 
до 20 октября. Последние 
месяцы обещают самый 
большой улов, но будет ли 
он взят, зависит в основном 
от руководителей Молчанов- 
ского завода. Они должны 
создать все условия для то
го, чтобы труд рыбаков да
вал максимальную отдачу.

О. ЯКУШЕВА,

е ж д у н э р о д н  ая
нФоРмация

'■ - * ' , ' . - ,  ̂ , ♦ W'-v.-y..-!:::
е п о й т е р ы  TAG G  и  А П Н  соовщашт

Я Д Е Р Н О М У  О Р У Ж И Ю
Сегодня, в Международный 

день действий за запреще
ние ядерного оружия, миро
любивые силы планеты го
ворят «нет!» гонке вооруже
ний, разработке н о е ы х  в и 
д о в  с-мертоносного оружия.

ХИРОСИМА. Десятки ты
сяч местных жителей, деле
гации Нагасаки, Токио и 
других японских городов, 
представители японской и 
международной обществен
ности собрались сегодня ут
ром в парке Мира, на том 
месте, где 34 года назад бы
ла сброшена первая амери
канская атомная бомба. В 8 
часов 15 минут над городом 
разнесся звук «колокола ми
ра» в память о тех, кто 
стал жертвой атомной бом
бардировки. Около 200 тыс. 
человеческих жизней унесла 
она. Десятки тысяч людей 
затем погибли в результате 
ожогои и радиации. Люди 
продолжают умирать по сей 
день. За прошедший год к 
ним добавились , еще 2.090 
человек, скончавшихся от

радиационного ' облучения. 
Список их имен был сегодня 
заложен в обелиск памяти 
погйбших в Хиросиме.

«Жители Хиросимы,, пере
жившие ужасы атомной 
смерти, вновь призывают 
народы мира добиваться 
полного запрещения ядер
ного оружия, не допустить 
возникновения новой вой
ны, приложить все усилия 
для установления прочного 
мира»,:. — говорится в де
кларации мира, зачитанной 
сегодня на церемонии мэром 
города Такэси Араки.

НЬЮ-ЙОРК. В Небраске и 
Колорадо, .Калифорнии и 
Ныо-Йорке, Айове и Огайо, 
Виргинии и Кентукки и 
многих других штатах стра
ны под лозунгами «Долой 
ядерное оружие»; «Мир, а не 
прибыли», «Деньги на шко
лы, а нс на бомбы» прошли 
массовые демонстрации . и 
митинги в связи с Между
народным днем действии за 
запрещение ядерного ору
жия.

СТОКГОЛЬМ1. Манифеста
ция против гонки вооруже
ний, за .запрещение ядерко- 
го оружия состоялась " Се
годня в Стокгольме. Швед
ские сторонники мира, со
бравшиеся на центральной 
площади столицы страны, 
минутой молчания почтили 
память жителей японских 
городов Хиросима и Нагаса
ки, ставших жертвами аме
риканской атомной бомбар
дировки.

ХЕЛЬСИНКИ. Здесь' со
стоялось собрание, поогя 
щенное 34-й годовщине 
атомной бомбардировки
японских городов Хиросима 
и Нагасаки американской 
авиацией. В своих выступ
лениях участники собрания 
подчеркнули, что трагедия 
Хиросимы требует , от про
грессивных сил мира высо
кой бдительности и сегодня. 
Запрещения ядерного ору
жия можно добиться только 
посредством активного меж
дународного сотрудничест
ва, заявили онк.

<6 августа).

'Благоустройство ~  

за  йоги а о б ща я

С О Х Р А Н И Т Ь
Г О Р О Д С К И Е
О З Е Р А
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«Красное знамя» часто
публикует материалы об
охране природы. Хочу обра- 

гть внимание обгцественно- 
ти на состояние озер в чер

те города, в частности, в рай
оне Черемошников.-* Эти озе
ра — Зырянское, Цимлян
ское, Керепеть — когда-то 
были местами отдыха. Здесь 
купались, удили рыбу. Сей
час они превращеньг в места 
свалок для строительных 
организаций. Не знаю точ
но. какие именно организа- 

\ ции виноваты, но вижу, что 
сливают в озера солярку, 
бросают всякий строитель
ный хлам. Трудно понять 
тех, кто варварски относит
ся к красотам родного горо
да, трудно понять и равно
душие, с которым взирают 
на это безобразие в райис
полкоме. Неужели нельзя 
наказать виновных и за
ставить их очистить водое
мы ?

М, ПАРАНЮШКИН,
ветеран Великой Отече

ственной войны.
г. Томск.

Пьянству —  бой! М АШ ИНА С Н Я ТА  С ЛИНИН
Было раннер утро. Не все 

еще проснулись в селе Кал- 
тай, когда по его улицам од
на за другой прогромыхали 
пять автомашин. Лихо еха
ли водители, не притормажи
вая на ухабах, поднимая гу
стой шлейф пыли. Этим и 
привлекли внимание работ
ников ГАИ и общественных 
автоинспекторов. Как выяс
нилось, все пятеро —■ из
совхоза «Молодежный». В
этот день должны были тру
диться на вывозке сенажа. 
Трое из них оказались в не
трезвом состоянии (и это.—1 
в начале рабочего дня!). При
чины у каждого были раз
ные, но ни один из них не 
подумал о том, что подводит 
коллектив совхоза: вывозка 
сенажа в это4’ день срыва
лась.

Почему же стали возмож
ными случаи столь безответ
ственного отношения к делу 
в совхозе «Молодежный» в 
это горячее время? Работ
ники и общественные ин
спекторы ГАИ проверили, 
как организован выпуск ма
шин на линию. Оказа
лось, что в «Молодежном» 
это мероприятие проходит 
абсолютно бесконтрольно. 
Медицинские осмотры води
телей перед тем. как они 
сядут за руль автомашин, 
здесь не практикуются.

Странной была и реакция 
директора совхоза, когда ему 
сообщили о пьяных шофе
рах. Петр Николаевич Иг
натьев выслушал информа
цию совершенно спокойно, 
так, словно никакого ЧП не

произошло. Не позаботился 
он и о замене снятых с ли
нии машин. А  возможность 
такая была. Во время раз
говора представители ин
спекции обратили внимание 
директора совхоза на само
свал ГАЗ-54, который начал 
вывозить строительный му
сор. Машина хорошая, впол
не могла сослужить более 
нужную в тот день службу. 
Однако П. Н. Игнатьев ре
шил по-своему.

Не знаем, как в дальней
шем было расценено поведе
ние водителей И. Ю. Феди- 
ахметова, А. А. Коваленко и 
К. X,- Ур,рзбаева, сорвавших 
вывозку сенажа. Хочется ве
рить, что руководство, обще
ственные организации сов
хоза примут должные меры 
к тому, чтобы подобное в хо
зяйстве не повторилось. 
Сейчас, когда день год кор
мит, на счету каждая маши
на, каждая рабочая минута. 
Поэтому любое нарушение 
трудовой досциплины долж
но получать- самую строгую 
оценку.

В то же утро инспекция 
остановила хлебовозку. Ма
газины давно начали тор
говлю, но хлеба в них не 
было: не пришла машина, 
А  ее водитель Н. И. Вахру
шев, оказывается, и не торо
пился по указанным адре
сам. Прежде всего он побес
покоился о себе, спозаранку 
основательно заправившись 
спиртным. Чтобы не остав
лять людей без хлеба, работ
ники ГАИ сами доставили 
его в магазины.

Обвиняя водителя, умест
но спросить и у руководства 
совхоза «Кандинский»: как
могли доверить доставку 
хлеба такому безответствен
ному человеку?

В__рейде автоинспекции 
участвовали представители 
специализированных транс
портных дружин из многих 
хозяйств Томского района. 
Посты ГАИ работали в раз
ных местах, в разное время. 
В ходе рейда, проходившего 
четыре дня, было выявлено 
шестьдесят девять водите
лей, управлявших транспор
том в нетрезвом виде. О чем 
говорит эта цифра? Прежде 
всего — об ослаблении меди
цинского и административ
ного контроля в автохозяй
ствах района.

В селе Александровском 
"участники рейда остановили 
ГАЗ-66. Был разгар рабочего 
дня. За рулем^ оказался... 
директор совхоза «Трудо
вик» И. А. Кириллов, ис
пользовавший государствен
ную машину в личных це
лях. Он был нетрезв. Какой 
же пример для подражания 
подает руководитель!
Кстати, в этом же хозяйстве 
были сняты с линий водите
ли А. В. Нимера и Н. А. Ан
дреев. Оба также были пья
ны.

Надо ли говорить о том, 
сколько бед может натво
рить пьяный, если держит 
баранку! Сама по себе ма
шина —- это уже источник 
повышенной опасности, а 
если у нее такой «хозяин», 
то опасность возрастает с

каждым пройденным мет
ром.

Как показала проверка, 
механизаторы на заготовке 
кормов также _ позволяют 
себе выпивки. К примеру, в 
нос. Богашево этим отлича
ются трактористы В. И. Во
лошин, А. И. Стручаев, И. С. 
Марков (все трое — из ОПХ 
им. Б. Н. Сидоренко). Как 
выяснилось, для них рюмка 
водки перед работой стала 
уже нормой. Некоторые за
пасают спиртное с вечера, 
другие же пользуются «до
бротой» продавцов, торгую
щих крепкими напитками 
из-под прилавка в любое 
время.

Заканчивается сенокос, и 
вскоре хозяйства района 
приступят к уборке урожая. 
От механизаторов, водите
лей будут зависеть темпы 
уборочной, ее ритм. В это 
ответственное для хлеборо
бов время вклад каждого че
ловека, занятого на поле или 
на току, важен. Поэтому 
пьянству, расхлябанности в 
коллективах трактористов, 
комбайнеров, водителей 
должен быть поставлен 
прочный заслон.

А. АМЕРХАНОВ, 
начальник ГАИ Томского 

РОВД, 
Ю. ФРОЛОВ, 

начальник отделения ГАИ 
совхоза «Охстябрь»,

Д. НИКИТИН, 
водитель совхоза «Ку- 

зовлевский»
Л. ДАВЫДОВ 

водитель совхоза «Томь»

ОСНОВА — ПРОЧНОЕ ЕДИНСТВО
МАНАГУА. «Несмотря на 

все происки .контрреволю
ции, единство Фронта наци
онального освобождения им. 
Саидино сейчас прочно, как 
никогда», —  заявил на со
стоя ншейся здесь пресс-кон
ференции министр внутрен
них дел Никарагуа Томас 
Борхе.

После военной победы над 
диктатурой страна столкну
лась с необходимостью ре
шать крайне сложные про
блемы, отметил он. «Речь 
идет даже не о реконструк
ции, — сказал министр. —

Проблемы гораздо слфз8!йее: 
практически мы все -"долж
ны начинать с нуля. В осу
ществлении стоящих перед 
нами задач пет места для 
разногласия и раскола. 
Борьба за построение совер
шенно нового, действитель
но счастливого общества 
может привести к победе 
только при наличии проч
ного единства».

Находящиеся на службе 
империализма силы пред
принимают попытки не 
только расколоть руководст
во Фронта национального

освобождения им. Сандино, 
но и обострить его отноше
ния с другими организация
ми, участвующими в ника
рагуанской революции, про
должал Томас Борхе. Но мы 
не допустим никакого раско
ла в наших ряден, который 
в конечном - счете нанес бы 
ущерб интересам народа. 
Единство — лучшая гаран
тия того, что начатый наро
дом революционный про
цесс будет продвигаться 
вперед. Пусть ни у кого не 
возникает иллюзий наше, 
единству нерушимо.-

БРОЙЛЕРЫ Б ПРИУСАДЕБНОМ ХОЗЯЙСТВЕ

В редакцию газеты и на 
Томскую и нку бато рно -пти 
цеводческую станцию ча
сто обращаются с просьбой 
рассказать, как правильно 
содержать и кормить мяс
ных ц ы п ля т  в приусадеб
ных хозяйствах.

Мясо цыплят-бройлеров 
можно получить в каждом 
личном подсобном хозяйст
ве. Обладая большой энер
гией роста, они быстро наби
рают вес, что позволяет по
лучить продукцию в корот
кий срок.

При правильном кормле
нии и содержании цыплята 
в возрасте 60—65 дней до
стигают веса 1,5—1,6 кило
грамма. При этом корма на 
] килограмм веса расхо
дуется 3—3,5 килограмма. 
Чтобы обеспечивать семью 
в любое время года диети
ческим мясом, нужно брать
3—4 партии ’ цыплят в год, 
Молодняк можно выращи

вать разными способами: 
естественным — под насед
кой и искусственным — с 
применением клеток и на
гревательных приборов.
Обогревают цыплят 'элек
трической грелкой, которую 
делают в виде ящика, где 
монтируется 3—4 электро
лампочки мощностью 40—60 
ватт. Температура регули
руется включением и вы
ключением разного количе
ства лампочек. Такая грел
ка обеспечивает теплом 100 
цыплят. Нужно помнить, 
что температура для брой
леров в первые 5 дней дол
жна быть 33, в возрасте 
6—12 дней — 30, 13—20 дней
— 27, 30 дней — 25 градусов. 
У цыплят до 10-дневного 
возраста терморегуляция 
развита недостаточно, в этот 
период они малоподвижны, 
не способны к поддержанию 
постоянной температуры и 
требуют много тепла. При 
нормальной температуре 
цыплята не скучиваются, 
п о д е и ж н ы , хорошо едят 
корм. При повышенной — 
часто пьют воду, плохо едят, 
тяжело дышат, при низкой
— скучиваются, пищат. В 
помещении нельзя допу

скать сквозняков, вентиля
ция должна быть хорошей.

Для цыплят корм рас
пределяется через 3—4 см на 
голову. Сажать цыплят 
нужно по 18—20 голов на 
1 квадратный метр до кон
ца выращивания.

Большое влияние на рост 
и развитие. цыплят оказы
вает световой режим. В пер
вые две недели нужно иметь 
круглосуточное освещение, 
затем продолжительность 
светового дня довести до 17 
часов, и так — до конца вы
ращивания. При такой ос
вещенности цыплята быстро 
находят кормушки и поил
ки, ведут себя более спо
койно, лучше используют 
корм.

Большую роль играет 
правильное, полноценное 
кормление. Чем раньше цы
плята получат корм и воду, 
тем лучше они растут и 
сохраняются. Перед первым 
кормлением рекомендуется 
давать подслащенную воду. 
Хорошим кормом для цып
лят в первые дни жизни 
являются творог, пшено, 
дробленая пшеница, овся
ная крупа, простокваша, 
клевер, крапива. Простоква

шу наливать в отдельную 
поилку. Воду давать только 
комнатной температуры. 
Влажная мешанка должна 
быть рассыпчатой и только 
свежей. После кормления 
посуду тщательно моют. В 
возрасте с 2 недель цыпля
та охотно, поедают вареный 
картофель, свеклу, морковь 
и т. п. В отдельных кормуш
ках нужно иметь постоянно 
мелкий гравий или крупный 
песок. Свежее молоко да
вать цыплятам нельзя, оно 
быстро киснет и часто вы
зывает расстройство пище
варительного тракта. Сухой 
корм должен быть в кор
мушках постоянно. Первые 
дни кормят через 2—3 часа. 
Источником белковых кор
мов животного происхожде
ния являются рыбные и 
мясные (вареные) отходы, 
оставшиеся от стола. 14х 
мелко измельчают и дают с 
мешанкой. С 5-го дня реко
мендуется давать рыбий 
жир по 10—15 граммов на 25 
голов.

Помимо зерновых, белко
вых и витаминных кормов, 
цыплятам обязательно нуж
но давать минеральные: мел, 
ракушки, костную муку.

Для профилактики желу
дочно-кишечных заболева
ний полезно два раза в не
делю в поилки вместо воды 
наливать слабый раствор 
марганцево-кислого калия 
(бледно-розового цвета). По
поив, через час вылить этот 
раствор и налить чистой 
воды. Цыплятам до 20-днев
ного возраста нужно давать 
лекарственные препараты: 
окситетрациклин внутрь с 
водой по 2—3 миллиграм
ма на 1 голову, или биоми
цин с кормом или водой — 
2 раза в день в течение 3—7 
дней (50 миллиграммов на 
1 кг. живого веса птицы), 
или фуразолидон — 0,2
грамма в сутки на 100 цып
лят в первые 5—7 дней вме
сте с кормом.

Томская инкубаторно-пти
цеводческая станция обес
печивает потребность насе
ления в цыплятах. Приобре
тайте, выращивайте, дело 
это стоящее во всех отно
шениях .

Л, ГАЛЕЕВА, 
директор Томской инку- 
баторно - птицеводче

ской станции.

Б о р ь б а
продолжается
АДДИС-АБЕБА, 7 авгу

ста. Эфиопия стоит на 
стороне народа Зимбабве, 
борющегося против импе
риализма, за подлинную 
независимость, свободу и 
единство. Она будет и 
впредь оказывать всесто
роннюю поддержку этой 
борьбе, которой руково
дит Патриотический
фронт Зимбабве.

Об этом .заявил здесь 
председатель Временного 
военного административ
ного совета (ВВАС) 
Эфиопии Менгисту Хайле 
Мариам во время пере
говоров с одним из руко
водителей Патриотиче
ского фронта Дж. Нкомо. 
На встрече было отмече
но, что западные. держа
вы, добивающиеся при
знания марионеточного 
режима Музоревы, руко
водствуются стремлением 
увековечить в 'Родезии 
политическое и экономи
ческое господство белого 
меньшинства. Народ Зим
бабве, подчеркнул Дж. 
Нкомо, будет продолжать 
борьбу за подлинное на
циональное освобождение.

В тисках преступности
НЬЮ-ЙОРК, 7 августа. 

В крупнейшем городе 
США Ныо-Йорке продол
жает расти преступность, 
в первую очередь число 
убийств. Только за пер
вые 5 месяцев этого года, 
сообщают власти, здесь 
было совершено 659 
убийств — на 16 процен
тов больше, чем за анало
гичный период прошлого 
года.
. Не лучше обстоит дело 

и в других городах США. 
В Атланте, например, от 
рук преступников с нача
ла 1979 года погибло уже 
НО человек.

Н а ж и в а ю т с я  з а  с ч е т  г о с у д а р с т в а
РИМ. Меньше всего пла

тит налогов в Италии тот, 
кто имеет самый большой 
доход. К такому выводу 
приходит местная печать, 
публикуя данные проверки, 
проведенной налоговым уп
равлением итальянской сто
лицы. Для проверки были 
выбраны 300 жителей Рима, 
в числе которых были вра
чи, адвокаты, торговцы, вла
дельцы небольших . пред
приятий. Проверка показа
ла, что только 10 процентов 
из них заплатили налоги со 
всей суммы дохода. Осталь
ные скрыли от налогообло
жения в общей сложности 
почти 15 млрд, лир доходов.

Газеты отмечают, что ук

лонение отдельных лиц. от 
уплаты налогов приобрело в 
стране катастрофические раз
меры. Этому в немалой сте
пени способствует несовер
шенство налоговой системы, 
которая предоставляет бо
гачам различного рода ла
зейки. Полностью выплачи
вают налоги только рабочие 
и служащие, зарплата кото
рых точно известна.

Демократическая общест
венность Италии решитйль- 

. но требует проведения нало
говой реформы, подчерки
вая, что только таким путем 
можно положить конец ма
хинациям различного рода 
дельцов, наживающихся за 
счет государственной казны.

М Р А Ч Н Ы Е  П Р О Г Н О З  Ы
ЛОНДОЙ. В ближайшие 

годы Великобританию ожи
дает еще более глубокий 
экономический спад по 
сравнению с тем, который 
она переживает в настоящее 
время. К такому выводу 
пришла группа экспертов по 
экономическим проблемам 
фирмы «Филлипс энд дрю», 
подготовившая доклад для 
правительства. Согласно 
прогнозам, содержащимся 
в этом документе, вплоть до 
середины 80-х годов состоя
ние английской экономики 
будет характеризоваться ис
ключительно низкими тем
пами развития промышлен
ности, высоким уровнем ин
фляции, а также ростом де
фицита платежного баланса 
страны.

В этот период, отмечается 
в докладе, ежегодные тем
пы инфляции достигнут 13 
процентов, рост промышлен
ного производства составит 
не более полутора процентов 
или может полностью пре
кратиться.

Результатом экономиче
ского спада, подчеркивается

в докладе, станет дальней
шее падение жизненного 
уровня населения и резкий 
рост безработицы. В бли
жайшие годы армия «лиш
них» людей в стране будет 
ежегодно увеличиваться и к 
1983 году достигнет 2,2 млн. 
человек.

Местные. обозреватели 
расценивают эти .прогнозы 
как- приговор; .несосхояхё.Лф- 
НОИ экономической полити
ке консерваторов. В частно
сти, отмечается, что эконо
мические трудности усугуб
ляются из-за сокращения 
государственных ассигнова
ний. на региональное разви
тие и социальные нужды. 
Недостаточное внимание
консерваторов к рационали
зированному сектору эконо
мики, распродажа национа
лизированных предприя
тий ведут к ' свертыванию 
.Производственных мощно
стей,. ухудшению матери
ального положения трудя
щихся и массовой безрабо
тице.

ПО З А К О Н А М  
С О Д Р У Ж Е С Т В А

УСПЕШНО РАЗВИ
ВАЕТСЯ ЭКОНОМИ
ЧЕСКОЕ СОТРУДНИ
ЧЕСТВО СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКОЙ ЮГО
СЛАВИИ . И СОВЕТ
СКОГО СОЮЗА. НА 
ЗАВОДЕ ТЕРМОАП- 
ИАРАТУРЫ  САРА
ЕВСКОГО ОБЪЕДИ
НЕНИЯ «ЭНЕРГОИН
ВЕСТ» ПОСТРОЕН НО 
ЗАКАЗУ СССР ПЕР
ВЫЙ СЕПАРАТОР 
ПАРА ДЛЯ АТОМ
НОЙ ЭЛЕКТРОСТАН
ЦИИ (НА СНИМКЕ).

Фото В. Ледкова. 
(Фотохроника ТАСС).
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Отечество

ЕСЕНИНСКИЕ 

М О Т  И В Ы
Как дорог ч олизок рус

скому сердцу этот рулсс- 
ньч». прекрасный, непов- 
торимый мир!

Поэзия Ксенина волну
ет сейчас, будет волно
вать и в будущем каж
дою русского челове
ка. Сколько изумитель
ных красок к картинах 
годной природы, как пре
красны стихи поэта, вос
певающие «шестую часть 
земли г названьем крат
ким Русь». Поэзия Ксе
нина «есть как бы раз
брасывание обеими при
горшнями сокровищ его 
души», — писал Алексей 
Толстой.

НА СНИМКАХ: памят
ник С. Есенину на Есе
нинском бульваре в Мо
скве; пейзажи России.

Фото В. Сойровина.
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Г- W f e  щ .

Поманили
пряником

УЧАСТНИКОВ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ МАНОМЕТРОВОГО ЗАВОДА, ГЛУБОКО ОС
КОРБИВ ИХ ЭТИМ

Письмо, которое пришло в 
редакцию, подписано шест
надцатью участниками за
водской художественной са
модеятельности. Вот оно:

«В  феврале нынешнего го
да на манометровом заводе 
6ы.л объявлен смотр-кон
курс художественной само
деятельности среди, цехов и 
отделов под девизом « Пою 
мое Отечество». И не просто 
объявлен. Заводской коми
тет разослал во все подраз
деления предприятия « Поло
жение о проведении смотра».

В нем. было довольно под
робно расписано, что долж
но быть представлено в про
граммах. установлены сроки 
проведется концертов. Были 
определены меры поощре
ния победителей и наиболее 
активных участников и ор
ганизаторов самодеятельно
сти.

,Во время проведется смот
ра переносились сроки кон
цертов. Но самое интересное 
началось позднее.

.Очень долго мы ждали 
дня, когда, будет проводить
ся награждение лучших. Но 
он так и не наступил, хотя 
смотр окончился в апреле. 
По словам председателя зав
кома Г. Г. Сорокиной, мы 
сами виноваты в том, что 
нас не наградили, грамотами. 
Она сказала, что грамоты 
подписаны и уже пожелтели... 
е ее столе.

В положении о смотре- 
конкурсе было оговорено, 
что победители получат де- 
нежные премии. Теперь нам 
предложено самим себе

куп ьть подарки. В этом же 
положении значилось, что 
наиболее активные участни
ки самодеятельности полу
чат туристические путевки. 
Теперь речь об этом даже не 
заводится. Председатель 
завкома заявила, что лауреа
тов у нас нет.

Поймите нас правильно. 
Дело в конце концов не в 
премиях и путевках. Просто 
нельзя такими методами ак
тивизировать художествен
ную самодеятельность. И 
уж, конечно, нельзя не вы
полнять обещания, данные 
от лица заводского комите
та».

ОТ РЕДАКЦИИ: Это кол
лективное письмо затрагива
ет очень важную проблему. 
Художественная самодея
тельность, как одна из глав
ных форм организации сво
бодного времени трудящих
ся, требует к себе присталь
ного внимания. На заводе 
в последнее время самодея
тельность приобретает все 
большую популярность. И 
успехи ее уже заметны.

Достаточно сказать, что по 
результатам смотра «Пою 
мое Отечество» заводские 
артисты заняли первое ме
сто среди коллективов обко
ма профсоюза рабочих ма
шиностроения. На заводе 
появилось то главное, что 
обеспечивает успех самодея
тельное творчества, — мас
совая увлеченность этим 
творчеством. Люди познали 
радость кропотливой работы 
над песней и танцем. Почув
ствовали, что их творчество 
нужно, что их работа при

носит удовлетворение зрите
лям.

Чтобы ростки самодея
тельного творчества окрепли 
и набрали силы, надо очень 
бережно к ним относиться. 
И роль завкома здесь осо
бенно велика. В постановле
нии ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы» подчеркивается 
необходимость глубже вни
кать в деятельность художе
ственной самодеятельности, 
проявлять всемерную заботу 
о ее развитии.

В^нынешнем смотре завод
ской самодеятельности не 
принимал участия цех № 4. 
Свой отказ официально 
здесь обосновали большим 
объемом производственной 
работы. Однако на заводе 
убеждены, что сказалась 
обида на завком, который в 
прошлом году также не от
метил грамотами самодея
тельных артистов.

Обещания, данные завко
мом участникам художест
венной самодеятельности и 
не ^выполненные, нанесли 
глубокую обиду многим. 
«Зачем нас заманивать? — 
говорят на заводе. — Вы
ступления самодеятельных 
артистов состоялись бы и 
без щедрых посулов».

Действительно, зачем это 
нужно? И почему •• пред
седатель завкома счита
ет, что на смотре не было 
лауреатов? Коллектив ока
зался лучшим в, обкоме 
профсоюза, а достойных для 
награждения нет. Странно...

Зарубежная пресса 
о С п а р т а к и а д е

Б Е Р Л И Н .  Седьмая С пар
такиада народов СССР в 
Москве продемонстрировала 
хороший спортивный ур о 
вень, принесла отличные 
до стижения, а в ряде случа
ев се состязания были по
хожи на «мини-чемпиока- 
ты »  Европы. Это прежде 
всего относится к соревно
ваниям по волейболу,  ш тан
ге, гимнастике, велосипед
ным тоннам, пиш ет в ком
ментарии газета «Дер мор
ген*. Спартакиада позволи
ла организаторам увидеть и 
уточни ть  детали, которые 
важны для проведения л е т 
них Олимпийских игр сле
дующего года в советской 
столице.

Газета пишет,  что уже 
сейчас можно сказать глгп -  
ное: столица Олимпиады-80 
ни в чем не у с т у п и т  своим 
предшественницам. Д ля  это
го созданы предпосылки не 
только благодаря коли чест
ву и качеству реконструи
рованных и новых спортив
ных сооружений. но и 
«олимпийскому настрою», 
которым охвачен весь го- 
рол, его жители.

В целом, пиш ет в своем 
комментарии газета «На ци - 
ональцайтунг* ,  Спартакиа
да превратилась в велико
лепный праздник спорта. 
Се участни ки ,  гости, спор
тивные специалисты и а т 
леты —  представители пя
ти  континентов —  смогли 
о щ у ти ть  заботу хозяев, а т 
мосферу дружбы и взаимо
понимания между народами. 
Кроме того, многочислен
ным зарубежным спортсме
нам уже сейчас была предо
ставлена возможность поме
риться силами, на олим пий
ских комплексах с их име
нитыми будущими соперни
ками.

В А Р Ш А В А .  Польские га
зеты единодушно оценива
ют С партакиад у  как вёли- 

: коленный, в о л н у ю щ и й  пра
здник, подчеркивая высо
кий накал соревнований, 
д у х  благородства, царивший 
на спортивной арене. где 
главными победителями бы
ли дружба, молодость и вы
сокое мастерство, искрен
нее и радушное гостепри-.

ммство организаторов Спар
такиады.

Москва две недели была 
столицей мирового спорта, 
пишет газета «Дзенник л Го
довы». Хозяева С партакиа
ды. придали ей исклю чи
тельно массовый характер. 
По уровню целого ряда 
спортивных ди сц ипли н
Спартаниада не уступала  
Олимпиадам. Этим можно 
гордиться!

Интересными называет 
газета «Ш т а н д а р  млодых» 
встречи боксеров на Спар
такиаде. По мнению газе
ты, уровень ту рни ра боксе
ров на Спартакиаде не у с 
ту п а л  ни европейскому, ни 
мировому первенствам. ни 
даже Олимпийским играм.

Спартакиада народов
СССР —  прекрасный спор
тивный праздник, и она 
стала одновременно важ
ным испытанием олимпий
ских объектов, пишет «Глос 
прянь»».

ВЕН А. Австрийские газе
ты наряду с публикацией 
отдельных технических ре
зультатов, показанных на 
Спартакиаде народов СССР, 
поместили ряд материалов, 
посвященных этим соревно
ваниям. «Ф о л  ъкештимме»
называет спартакиадные 
старты наиболее важным 
событием нынешнего слог*, 
тивного сезона. Главное, 
что, продемонстрировал 
этот гигантский спортив
ный праздник, пишет га зе
та. это широта и массо
вость занятий ф и з к у л ь т у 
рой и спортом Р Советском 
Союзе. Г>зс/Та «За л ьцбургеп 
и ахри хтен»  отмечает. что 
спортсмены из есях совет
ских союзных республик, 
завоевав в упорной борьбе 
право принимать участие г 
Финаль ны х стартах С пар
такиады, оставили ее гостям 
из д р у ги х  стран нервного 
шансов занять призовые 
места. Газета «Оберэстер-  
рёйхй'ше нэхри хтен»  под
черкивает, что Спартакиада 
еще раз продемонстрирова
ла, какими большими ре
зервами спортсменов и 
спортсменок самого высо
кого класса обладает Совет
ский Союз.

• (ТАСС).

д тш ш ш
8 августа. «Превыш ение вла

с т и » —  12, 19пЗа .. .

8 августа. Гастроли мастеров 
Ташкентского цирка —  20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Все решает мгновение* '— ■

9. 10-4 л. 12-40. 14-30, 16-20.
18-20. 20-10, 21-50.

име-:: М. ГОРЬКОГО
«Г о р б у н »  —  9. 10-50. 12-40,

14-30., 16-20. 18-10. 20. 21-50.
«Офицерский вальс»  —  8-40.
Ш-90. 12, 13-40. 15-20. 17. 18-40. 
20-20. 29. Зал кинохроники. «*! 
ж д у  тебя. О лим пи я» —  0.
16-05. 11-10. « Ц и р к  зверей» —

16, 17-15,

3-4°
18-40
: 8- '

12-15. 13-20. 14-35,
18- 30.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч уж о е  сердце» —

10-90. 1°, 13-40. 15-20. Л  7 
90-90. 99. «Виноватый»
19- 10. 14. 16. 17-40 19-20: 21.
МудьтсбзрнйУ -N« 56 —  10-30.

«СИБИРЯК»
Мультсборимк N? 87 —  9-20. 

« Э д г ь я ч у д и к и »  — 11, 
12-40: 1 1-20. 17-40. 10-20. 21.
«Вдовы»* - 1В.

имени и. Верных
«Высокий блондин о черном 

ботинке». «Возвращение высо
кого б лонди на» - -  9. 12. 15.- V  
90-50 Похищение скакуна»  —
9 12-40. 14-30. 16*20. 18-10,-. 20.
«Вей, ветерок!» —  10-50.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
« Ч у д а к  из 5-го « Б »  —  10.

«Л и сы  А л я с к и »  —  12,- 14, 16,
18., л  : ,  ;

4 «ПИОНЕР»
«Ум ны е вещи* —  9, 10-30.

12. 13-30. 15.,. 16-30. «Москва, 
любовь моя». — - 18, 19-50. 21-40-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Алком ы с идет в ш к о л у »  —  
15. «М оло дость с нами» —  17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Срочны й вызов» —  19, 21. 

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Девуш ка из банка» —  17,

19. 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
« П о з д н я я , яго да»  —  17-10, У

■«“’ КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Земля С анникова» —  15.

16-50. 16-40, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«В е ли к о ле п н ы й »  —  18, 20.

Томский трест столовых 
№ 3 объявляет набор на го
дичные курсы поваров. На 
курсы принимаются лица с 
образованием 8—10 классов. 
Выплачивается стипендия — 
65—70 рублей в месяц. На
чало занятий — 1 сентября.
, Для поступления на курсы 

необходимы документы: сви
детельство об образовании, 
4 фотокарточки размером 
3X4 см, характеристика, за
явление.
_ Обращаться: г. Томск, пр, 

Кирова. 17. в бюро по трудо
устройству, или ул. Белин
ского, ol, в столовую «Раду
га», телефон 9-24-46.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в дет
ский дом № 9: воспитате
лей щкольных и дошколь
ных групп, врача, медсестру, 
кухонного работника, ноч
ную няню, техничку, прачку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. Сибир
ская, 81-а, к директору.

Томскому речному порту 
ка временную работу сроч
но требуются рабочие по 
разгрузке крытых вагонов. 
Оплата — сдельно-преми
альная. Работающим в ноч
ное время предоставляется 
бесплатное разовое питание. • 
Здесь же учебный комби
нат Томского речного порта 
объявляет набор на курсы 
по специальности: оператор- 
моторист на землечерпаль
ных машинах. Срок обуче
ния на курсах — 1 месяц, 
стипендия — 70 руб. По
ступившим на курсы предо
ставляется благоустроенное 
общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17. или ул. К. Марк
са, 20, в отдел кадров.

Дом культуры «Сибкабель» 
объявляет набор на 9-месяч-
ные курсы кройки и шитья, 
вязания на спицах и крюч
ком, в музыкальные кружки 
по классу фортепьяно, бая
на, аккордеона.

Обращаться в Дом культу
ры, к .директору.

Сибирский филиал Онкологического научного центра 
АМН СССР объявляет конкурс на замещение следующих 
вакантных должностей: .

руководителя отделения общей онкологии доктора 
наук;

руководителя торакоабдоминального отделения — док
тора наук;

руководителя отделения химиотерапии — кандидата 
наук;

руководителя отделения опухолей головы и шеи — кан
дидата наук;

руководителя отделения радиологии — кандидата наук;
руководителя отделения анестезиологии — кандидата 

наук:
руководителя отделения рентгенодиагностики — канди

дата наук; •' •
руководителя лаборатории автоматизированных систем 

• управления—кандидата технических наук;
руководителя лаборатории патологической анатомии и 

цитологии — доктора или кандидата наук;
руководителя научно-организационного отдела — кан

дидата наук;
руководителя лаборатории экспериментальной химио

терапии — доктора наук;
Руководителя лаборатории фармакологии 

гии — доктора наук; ■
руководителя лаборатории иммунологии - 

У к;
руководителя лаборатории вирусологии 

наук;
руководителя ■ лаборатории радиобиологии 

или кандидата наук;
руководителя лаборатории цитогенетики — доктора или 

кандидата наук.
Во все вышеперечисленные отделения и лаборатории 

требуются: старшие научные сотрудники — кандидаты 
наук (1) и младшие научные сотрудники (2).

Заявления с приложением соответствующих докумен
тов принимаются в течение месяца со дня опубликования 
объявления и подаются на имя директора по адресу: 
634001, Томск, пер. Кооперативный, 5.

и токсиколо- 

- доктора на-

— доктора

— доктора

С дождем цветов, которые 
сыпались на ледяную арену, 
не мог поспорить никакой 
лизень за окнами. Во Двор
це зрелищ и спорта прохо
дила встреча сборкой коман
ды фигуристов Советского 
Союза со строителями Том
ского нефтехимического 
комбината.

Перед этой встречей со- 
стсялось комсомольское со
брание команды. Л. Зай
цев и И. Роднина расска
зали своим молодым кол
легам о предстоящей встре
че, о значении томской 
новостройки в программе 
десятой пятилетки. На. соб
рании были подзедены ито
ги учебнс-тренирс-вочных 
сборов, а затем сильнейшие 
фигуристы ’ группы И. Род
нина . и А. Зайцев, Н. Бес- 
темь янова и А. Букин, 
Ж. Ильина к А. Власов и 
другие впервые полностью 
прокатали Олимпийскую 
программу.

К встрече готовились за
ранее. Фигуристы побывали 
на промышленных пред
приятиях города, ощутили 
трудовей накал томичей. 
Строительство нефтехими
ческого гиганта, объявлен
ное Всесоюзной ударной 
ком сом ольс кой строй кой,
конечно же, запечатлелось в 
сердцах участников коман
ды. ■

Ведущие лекторы город
ской организации общества 
«Знание» познакомили на
ших гостей' с развитием про
изводительных сил Сибири, 
прочитали лекции о между
народном положении, об иС=- 
тории революционной борь
бы в Сибири, рассказали о 
предстоящем 375-летнем 
юбилее Томска.

Команда не первый раз в 
нашем городе. Фигуристы 
узнали и полюбили Томск.

^  Томск для команды 
стал родным городом, — го
ворит заслуженный тренер 
СССР Т. А. Тарасова, — а 
люди, для которых мы вы
ступаем, дают такой заряд 
доброты, и тепла, - что нам 
его хватает на целый год. ■ 
Вполне естественно, что мы 
не хотим огорчать своих 
;рузей-томичей, стараем

ся каждое наше выступле
ние превратить в праздник..
А сегодня тем более: в зале 
прекрасный коллектив стро
ителей, Люди, которые уме
ют сами хорошо работать, 
умеют достойно оценить и 
чужой труд.

Перед самым началом j 
встречи диктор рассказал’ 
coop а вши моя о лучших ' 
строителях. Это бригадир.’ 
плотников-бетонщиков, мо-! 
лодой коммунист из СМУ-11’. 
Василий Бресский: Он ра- 
ботает на строительстве Том
ского нефтехимического ! 
комбината с самого нача
ла, в прямой смысле за- > 
кладьГвал фундамент пер
вых сооружений.1 Начинал | 
он свою -строительную био- / 
гоафиго рядовым рабочим. 
Сегодня имя бригадира Ва
силия Бресского знает вся 
стройка. . . . . .

В почетной бригаде по пу
ску первой очереди произ
водства полипропилена, ко
торая сформирована на ком
бинате • по итогам ию
ля. и электросварщик

с п о р та
СМУ-8 Валентин Николае 
вич Ман, кавалер ор
дена «Знак Пс-чета». Здесь 
же победители по итогам ра 
боты за июль—бригады до- 
рожников-строителей А. Н. 
Лескина, оваебойщиков
В. И. Щеглова, бз^льдозери- 
стов А. Ф. Тагирова, об
ладатели кубка знатного 
земляка, почетного гражда
нина Томска, дважды Ге
роя Советского Союза Н. Н. 
Рукавишникова бригады 
Н. Зяблицкого, В. Дуб к о. 
Л. Таюкитной, А. Синякова и 
другие передовые коллекти
вы.

— Мы выполняем почет
ное поручение партии, 
заявил от имени бригады 
монтажников из СМУ-46 ка
валер ордена Ленин.а - А. Т. 
Москаленко. — И дело чести 
каждого из нас — отдать все 
свои, силы, знания и спо
собности тому, чтобы строка 
из решений XXV. съезда 
КПСС о Томском нефтехй- 
мическом , воплотилась в 
жизнь.

От души радуется встрече 
с прославленными мастера
ми спорта бригада кровель
щиков СУ-16, руководит ко
торой Н. Осипенко. Девиз 
бригады: «Норма — полторы 
нормы». Выполняя еже
дневные задания на 140— 
150 процентов и с вы
соким качеством, ребята- 
строители понимают колос
сальный труд-, сцортсменов- 
фигуристов, сумевших под
готовить и показать инте
ресные новые программы. 
Ведь за легкостью и блеском 
исполнения кроется огром
ная напряженная работа.

Один из руководителей 
строителей — Н. ,П. Бухалов 
сказал об этом так: г

— Встреча с лучшими 
спортсменами страны —- 
это больше, чем праздник. 
Это заряд бодрости, трудо
вого вдохновения. Они дают 
строителям пример творче
ской активности. Уверен, что 
после такого прекрасно
го вечера наши ребята бу
дут еще выше поднимать 
cbj) h трудовые достижения. 
Убежден, что приветст
венные слова Ирины Родни
ной —• «Наше выступление 
мы дарим вам!»—не останут
ся без ответа. В свою оче
редь в, следующий заезд 
олимпийцез-фигуристов мы 
сможем порадовать их хоро
шим трудовым подарком!

— К тому же, — добавил 
Николай Петрович, — пре
данность заслуженного ма- . 
стера спорта, многокраи|рй 
чемпионки мира, Европы и 
Олимпийских игр И. Родни
ной своему делу, ее умение 
обрести форму после дли
тельного перерыва — это ли 
не самый убедительный 
пример творческого отноше
ния к труду!

А дождь цветов пэодол- 
жалея. Выступали Т. Ми
хайлова и А. Шубин, Е. Га
ранина и И. Завозин. И. Ва- 
лянская и В. Спиридонов... 
Бурю аплодисментов вызва
ло выступление мастера 
спорта • международного 
класса К>. Овчинникова...

Ледяная арена стала по
хожа на огромную клумбу 
после выступления прос
лавленных мастеров спорта 
И. Родниной и А. Зайцева.

В. ДЕМУРОВА.

Кодпашевское техническое училище № 29 (геологов) 
продолжает прием учащихся с образованием' 8 и 10 клас
сов по специальностям: бурильщик механического вра
щательного бурения (с умением выполнять работы води
теля автомобиля группы «С»), Сроки обучения — 1,5 года 
(с образованием 10 классов). 3 года (с образованием 8 
классов! Механик-водитель вездеходной техники. Сроки 
обучения — 1 год (с образованием 10 классов), 3 года (с 
образованием 8 классов). Помощник бурильщика (он же 
газоэлектросварщик)—3 гола (с образованием 8 классов). 
Рулевой-мотор ист. Сроки обучения — 1 год (с образовани
ем 10 классов), 3 года (с образованием 8 классов). Выш- 
комонтажник-газоэлектроеварщик. Сроки обучения—1 год 
(с образованием 10 классов), 3 года (с образованием 8 
классов). Дизелист (моторист) буровых установок. Сроки 

обучения — 1 год (с образованием 10 классов), 3 года (с 
образованием 8 классов).

Для поступления в училище необходимо представить 
следующие документы: заявление о приеме в училище на 
имя директора, с указанием избранной Профессии, доку
мент об образовании (в подлиннике), характеристику с 
последнего места работы или учебы, шесть фотокарточек 
размером 3X4 см, автобиографию, паспорт или свиде
тельство о рождении предъявляется лично. Медкомис
сию поступающие проходят/в училище.

Лица, уволенные в запас из рядов Советской Армии, 
имеющие образование 10 классов, принимаются на четы
рехмесячные курсы по специальностям: взрывник на 
геофизические работы, помощник бурового мастера (он 
же газоэлектросварщик), водитель тяжелой техники.

Демобилизованным воинам выплачивается стипендия в 
размере 100 рублей. Все иногородние учащиеся обеспе
чиваются благоустроенным общежитием,
■ Начало занятий — 1 сентября.

Документы присылать по адресу: 636420, г. Колпашево 
Томской обл., ул. Победы, 12, ТУ № 29. Приемная комис
сия.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Стрежевом на двухком
натную благоустроенную в. 
г. Томске.

Обращаться: г. Стрежевой, 
•Ул. Строителей, 203, кв. 12.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Южно-Сахалинске на 
равноценную или одноком
натную в г. Томске. -

Обращаться по телефону 
5-72-84.

К н и г и  

е д у т 

в пионерлагерь

Желанными гостями - ре
бят, отдыхающих в пионер
ских лагерях; стали работ
ники областной детской биб
лиотеки. Они снабжают, -де
тей книгами на, весь сезон, 
проводят интересные бесе
ды о новинках детской лите
ратуры, нисатедях-юбйля- 
рах, серию уроков по куль- 
туре чтения.

На днях такая встреча 
состоялась в пиокяаском 
лагере «Энергетик». Беседа 
«Аптека вокруг нас», кото
рую провела библиоте
карь Е. А. Фурсевич, очень 
увлекла ребят. Они услы- 
шали рассказ о Полез
ных растениях, лекарствен
ных травах, увидели книги 
о природных богатствах 
Томской области. •

Л. ГОВОРОВА.

- С Р Е Д А ,  8 августа.
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Вб'ль- 

шая_ арена юного спортсмен!». 
1135. «Обыкновенное чгяо». 
Художественный телефильм. 
13.35. Новости.

С, 13.40 до 16.00 — перерыв-
16.00. Новости. 16 20. «Репо:»;

так* <*> легенде». ъ-
КЫЙ Телефильм. 17.10. «ф-тЦгг- 
пер». 5-я и 6-я серии. 18.00. 
«Русская речь».

ТО М С К
18.30. ТТн. Новости. 13.44 «ц

лесном цехе области». « Меро
приятия разработаны •-«- Ре
зультатов нет». Г итогам пябо 
ты объединения Томлеепром за 
( месяцев. <

МОСКВА
19.00. Выступление Каль

куттского молодежного ан
самбля. 19.25. «На стройках 
пятилетки». о строительстве 
Дунай-Днестровской ороси
тельной системы. 20.05. -ХсЬтл 
все знать». Кииожупи?д, 20 
«Сегодня в мине». 20.30. «Се- 
ниалистический образ жизни 
и. благосостояние народ*». 
«Проблемы топливно-энергети
ческого баланса страны». Пе
редача 1-я. Ведет политический 
обозреватель Л. А. В os лесе к- 
ский. 21.25. ТТрёмьепа • многосе
рийного художестЕетуйбго теле- 
Фильма «Соль ' землиv Чпо <• 
поименному роману Г. Марко
ва). 1-я серия. («Ленфйлнм*, цо 
заказу Гостелерадио. 197.9 г.). 
22.30. «Время». 23-05. БечеР 
поэзии Д. Кугультинова в Кон- 
пептной . студии Останкино. 
00.Зо. Новости.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Фильм — детям»/ 
Случай в цирке». 19.45. «Том

ску — высокую дисциплину 
ТРУДЯ л быта». 20.05. Концепт.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО  м с  к
20.30. Цв. Новости.' 20.45. ГГ». 

«Любителям живописи». Вы
ставка из Фондов- Третьяков
ской галереи в Томске. 21.1; 
«По родной стране». Докумен
тальные телефильмы т Днепро
петровск», «Астрахань», «Шо- 
стка».

С Р Е Д А .  8 августа
«дЗб. Обзор последних нз<* 

един. 7.44. «Нравственная ея! 
соревнования». Расскаоывае 
об опыте соревнования к ко. 
лективе сменного мастера Ф 
чогеевок с Асиновского ЛИ 
9.15. По страницам газ-еп 
Красное знамя». 9.31. «См 

на». Радиопрограмма для м 
лодежи.. 1. «Райком и страде 

актуальный комментари 
«Коллектив начинается 

бригады» —' за столом деловь 
встреч Смены» члены соре 
кующихся КОМСОМОЛ ЬСКО-МОЯ 
дежттых коллективов завода п 
лгущих ииотт-ментов. о. «Н 
едино с собой» — редакцио 
ная почта.

редактор
\  А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Городскому профессио
нально - техническому учи 
лищу № 1 требуются на по
стоянную работу: мастер:
производственного обучение 
в группу токарей и слесаое) 
по ремонту, кассир-счетоеол 
техник-экономист, старши!: 

, бухгалтер, механик.
Обращаться: г. Томск,Чл 

Бе ленца, 11, телефонь 
2-36-12, 2-29-9г

Кировский пайком ТСП.СС
коллегия и партком управ-
-тения вимтпеккиу е
глубоким ппискорбием яя*л'7‘
ьг • то г о смептгн поело
ЛОЧ и Гтг»ОД ЧТО Л Т-.Ч Г* i'f б Л-
леэ-.-и учлетрича . гочйймч--
с коц и 8 ел икон От-»'-7'-
или рои гг, члена Ь’ПСГ г
icu-.u годэ/. вотепацА орга- •non wivrpenHYp,- „т-м ггёбсДч-
ьщльного пе^иснера
нбго зттечёния

Г Е Р А С И М О В А
Михаила Яновле^ича

и выражают глчбокпе сVV.с

лезиовянвя полным и
НИМ ПОКОЙНОГО.

Правление областной 6р. 
типизации общества «Зна
ние» выражает соболезно
вание инструктору-методи- 
сту в. Я. Богдановой в с е я - 
зи с кончиной ее отца ' •

Т А Р А С Е Н К О  
Семена Васильевича.

Коллектив' вагонного 
выражает глубокое с 
лезттоваине родным и е 
ким по подолу. смерти 1 
рана Великой Отечест 
ной. войны- ц труда •

ГО Р Д ЕЕ В А
Алексея Максимович
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